
 
 

712 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”    
 

Praça José Valentim Lopes, 06 – 2º Andar – Centro - Atílio Vivácqua-ES – CEP – 29.490-000 - CNPJ – 01.637.153/0001-07   
Tel/Fax: (28)3538-1505 - Site – www.cmav.es.gov.br 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA 
Estado do Espírito Santo 

ATA DA 16ª SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA, 

REALIZADA EM 05 DE JULHO DE 2011. 

 

Aos cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e onze, às dezessete horas, reuniu-se o Poder 

Legislativo Municipal no Plenário Édson Luiz dos Santos na Sede da Câmara Municipal de Atílio 

Vivácqua, situada na Praça José Valentim Lopes nº. 06, 2º Andar, Centro - Atílio Vivácqua - ES, sob a 

Presidência do Vereador Claudio Bernardes Baptista. / Claudio Bernardes Baptista 

(Presidente):- Gostaria de estar dando por aberta à décima sexta sessão ordinária dessa câmara 

municipal, agradecer a presença de todos aqui presente, os nossos internautas, os nossos ouvintes da 

Rádio Sim com os nossos sinceros boa tarde, pedir a Deus nosso Pai que possa estar nos iluminando na 

condução desse trabalho, estar convidando o Excelentíssimo Vice-Presidente dessa casa Antônio 

Leal Scarpi para fazer parte da Mesa Diretora, estar convidando a Excelentíssima Senhora 

Secretária Vereadora Graceli Estevão, Ilustríssimo Senhor Doutor Moacyr Travaglia o nosso 

Procurador Legislativo e Assessor da Mesa Diretora. Agradecer aos servidores municipais, 

população ora representada. Gostaria de estar pedindo Excelentíssima Senhora Vereadora Gessiléa 

da Silva Sobreira para que faça a Leitura Bíblica  que se encontra em Mateus 5 versículo do 5º ao 

12º. Pedir a todos que possamos estar colocando de pé. / Gessiléa da Silva Sobreira (Vereadora):- 

Felizes os mansos, porque possuirão a terra. Felizes os que têm fome e sede de justiça, porque serão 

saciados. Felizes os que são misericordiosos, porque encontrarão misericórdia. Felizes os puros de 

coração, porque verão a Deus. Felizes os que promovem a paz, porque serão chamados filhos de Deus. 

Felizes os que são perseguidos por causa da justiça, porque deles é o Reino do Céu. Felizes vocês, se 

forem insultados e perseguidos, e se disserem todo tipo de calúnia contra vocês, por causa de mim. 

Fiquem alegres e contentes, porque será grande para vocês a recompensa no céu. Do mesmo modo 

perseguiram os profetas que vieram antes de vocês.” Palavra do Senhor! / Claudio Bernardes 

Baptista (Presidente):- Gostaria de pedir a população que continuasse de pé para que pudéssemos 

estar entoando o Hino Nacional Brasileiro. Após o conforto da palavra de Deus e entoarmos o hino 

nacional. Vamos estar passando a palavra a Vereadora Excelentíssima Senhora Graceli Presidente ou 

seja Secretária dessa Mesa Diretora para que faça a chamada dos parlamentares presente nessa tarde. 

/Graceli Estevão Silva (Secretária):- Boa tarde a Mesa e boa tarde a todos! Sr. Vereador Romildo 
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Sérgio Abreu Machado! Presente. Sr. Vereador Igor Leal Barros! Presente. Sra. Vereadora Sandra 

Lúcia Ventury! Presente. Sr. Vereador Mário Sérgio França Brito! Presente. Sra. Vereadora Graceli 

Estevão Silva! Presente. Sra. Vereadora Gessiléa da Silva Sobreira! Presente. Sr. Vereador Antônio 

Leal Scarpi! Presente. Sr. Vereador Claudio Bernardes Baptista! Presente. Sr. Vereador Antônio 

Carlos Venturi! Presente. Projeto de Lei que Altera o Artigo 2 do caput, incisos I ao VIII e o artigo 

15, da lei nº. 751/2011 e dá outras providências. Projeto de Lei 034/2010: Institui sobre o Código de 

Meio Ambiente no município de Atílio Vivácqua e dá outras providências. Projeto de Lei 017/2011: 

Dispõe sobre as Diretrizes para Elaboração da Lei Orçamentária Anual para o Exercício de 2012 e dá 

outras providências. Projeto de Lei 019/2011: Institui no âmbito do município de Atílio Vivácqua o 

Dia Municipal de Prevenção e Combate ao “Bullying”. Projeto de Lei 020/2011: Autorização para 

Concessão de Uso de Bem Público mediante Processo Licitatório para instalação de Instituição 

Financeira no Município de Atílio Vivácqua – ES e dá outras providencias. Projeto de Lei 023/2011: 

Altera o Artigo 6º, da Lei Orçamentária Anual – Lei nº. 908/2011 e dá outras providências. Ata da 15ª 

Sessão Ordinária. Atílio Vivácqua, 29 de junho de 2011. Excelentíssimo Senhor Claudio Bernardes 

Baptista Presidente da Câmara Municipal de Atílio Vivácqua. Senhor Presidente, Solicito de Vossa 

Excelência a oportunidade de me manifestar na próxima sessão ordinária, do dia 05.07.2011, para 

apresentar os seguintes assuntos: Paralelo entre a situação da Saúde dos municípios do sul do estado, 

enaltecendo a do nosso município; Algumas reivindicações que necessito fazer a esta dileta Casa de 

Leis. Na certeza de ser atendida, despeço-me. Cordialmente. Josiane Carla Lopes Carvalho. 

OF/SEMAS/Nº. 283/2011: Atílio Vivácqua, 20 de junho de 2011. Do: Secretário Municipal de Ação 

Social Imo. Sr. Almir Lima Barros. Para: Câmara Municipal de Atílio Vivácqua. Venho por meio 

deste encaminhar a V. Senhoria a cópia do convênio de cooperação técnica nº. 125/2011 que tem como 

objetivo o fortalecimento do Conselho Tutelar de Atílio Vivácqua. Certos de Vossa colaboração, 

subscrevemo-nos. Atenciosamente, Almir Lima Barros Secretário Municipal de Ação Social. Ofício 

nº. 233/2011: Atílio Vivácqua, 01 de julho de 2011. Ao Exmo. Sr. Claudio Bernardes Baptista 

Vereador Presidente da Câmara Municipal de Atílio Vivácqua – ES. Senhor Presidente, De acordo 

com determinação do Prefeito Municipal, Sr. José Luiz Torres Lopes, estamos encaminhando para 

apreciação de V. Exª. e demais Edis desta Casa de Leis, a Lei nº. 920/2011, que versa sobre: 

“Alteração do artigo 6º da Lei Orçamentária Anual – Lei nº 908/2011”, devidamente sancionada pelo 
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Executivo Municipal. Na oportunidade, reapresentamos nossos votos de consideração e apreço. 

Atenciosamente Elias Pereira Chefe de Gabinete. SISPMAV – S indicato dos Servidores Públicos 

de Atílio Vivácqua. Servidor, reclamar em seu local de trabalho não irá mudar em nada a sua situação, 

vamos mostrar o quanto estamos insatisfeitos, é dizer para a população a miséria de salário que 

recebemos e em que condições trabalhamos. Alguns dos nossos direitos não estão sendo respeitados 

cadê a insalubridade, o adicional por tempo de serviços que não foram pagos. um reajuste salarial 

acima da inflação e principalmente um plano de carreira decente. Tudo isso é um direito seu. Todo ano 

eleitoral, ouvimos as mesmas promessas. Até quando vamos ficar esperando esses direitos de braços 

cruzados, enquanto você fica de braços cruzados ou batendo palmas para as falsas promessas sua 

família é que sofre. Mostre que você é a diferença e o quanto quer mudar esta situação. É à hora de 

gritar para todos e dizer o que quer. Juntos somos fortes! Ofício SISPMAV nº. 17/2011: Atílio 

Vivácqua-ES, 01 de julho de 2011. Do: Presidente do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de 

Atílio Vivácqua Wilians do Sacramento. Para: Excelentíssimo Senhor Vereador Antonio Venturi. Caro 

vereador: Na ultima sessão extraordinária realizada no dia 30 de junho de 2011 o senhor citou em suas 

falas que o plano de carreira, o adicional de insalubridade e o adicional de tempo de serviço serão 

pagos aos servidores pelo Chefe do Executivo atual e que em que em muitos anos esses direitos foi 

negado por outros Chefes do Executivo. Entretanto, Vossa Excelência esqueceu-se de comentar a 

vigorosa atuação do Sindicato na defesa dos direitos dos servidores municipais, pois deve ser lembrado 

que o atual Chefe do Poder Executivo já teve oportunidade de fazer cumprir a Lei nº. 585/2002, 

inclusive porque ele mesmo elaborou o projeto que foi aprovado por essa Casa de Leis. Vossa 

Excelência, que já foi um competente presidente de um conceituado Sindicato na cidade, sabe muito 

bem que os fatos somente acontecem quando há provocação. E nesse caso, a discussão acerca dos 

direitos dos servidores somente veio á tona após a fundação do Sindicato dos Servidores que passou a 

reivindicar os direitos, inclusive por via judicial. Acreditamos que esses direitos serão concedidos aos 

servidores já que no próximo ano, teremos eleições e sabemos o poder de um ano eleitoral. De 

qualquer modo, o importante é que os direitos dos servidores sejam respeitados, e o sindicato entende 

que isso não será um favor, mas uma obrigação do Município, apenas cumprir a lei. Por fim, 

reiteramos que tudo que é falado hoje referente ao servidor começou com a fundação do Sindicato que 

vem trabalhando arduamente na luta pelo direito dos servidores. E que os nobres vereadores trabalhem, 
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cumpram seus deveres e apoiem as reivindicações dos trabalhadores municipais. Atenciosamente, 

Presidente do SISPMAV Wilians do Sacramento. Instituto Nacional Municipalista. Belo Horizonte, 

Junho de 2011. À Câmara Municipal de Atílio Vivácqua-ES. Sr. Presidente, Prezado Senhor. O 

Instituto Nacional Municipalista, em parceria com a União Nacional dos Vereadores, está 

homenageando Presidentes das Câmaras Municipais de todo o País. O Presidente de cada Casa 

Legislativa, é o grande articulador político e administrador do Poder Legislativo. E face ao grande 

trabalho que realiza, é merecedor desta honraria. Convidamos Vossa Excelência para receber a 

honraria “Presidente 2011” como destaque político desta Casa Legislativa e de sua cidade, que será 

entregue por ocasião do 484º Curso de Capacitação para Vereadores, Prefeitos, Vice-Prefeitos, 

Secretários Municipais, Assessores e Servidores a realizar-se no Auditório do Hotel Royal Center, na 

Cidade de Belo Horizonte – MG, nos dias 03, 04, 05, 06 e 07 de Agosto de 2011. Convidamos também 

os vereadores Gessiléa da Silva, Sandra Lúcia Ventury Canzian Lopes para receber a honraria 

“Vereador campeão de Votos 2008” e as vereadoras Gessiléa da Silva, Graceli Estevão Silva, Sandra 

Lúcia Ventury Canzian Lopes para receber a comenda “Mulher da Luta e dos Direitos” a serem 

entregues no mesmo evento. Solicitamos a confirmação. Quem escreve Atenciosamente é o Sr. Clésio 

Múcio Drumond Presidente dessa entidade. Ministério da Educação Fundação Nacional de 

Desenvolvimento da Educação Presidência. Comunicado nº. CMO 49163/2011: Brasília, 22 de 

junho de 2011. Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Atílio Vivácqua. De acordo com a 

legislação vigente, informamos a liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 

programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, conforme abaixo: Entidade: 

Prefeitura Municipal de Atílio Vivácqua. Programa: Alimentação Escolar – Ensino Fundamental. Data 

da Emissão: 1/06/2011. Valor: R$ 9.018,00. Programa: PNAE – Creche 1/06/2011. Valor: R$ 

2.328,00. Programa: Alimentação Escolar – Pré-Escola. Data da Emissão: 1/06/2011. Valor: R$ 

1.866,00. Atenciosamente, Daniel Silva Balaban Presidente do FNDE. Recursos do Orçamento da 

União Pagos aos Municípios. Município: Atílio Vivácqua. União Orçamentária / Programa de 

Trabalho. Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Ofício Circular Externo nº. 44/2011: 

Brasília, 03 de junho de 2011. À Vossa Excelência Presidente da Câmara Municipal de Atílio 

Vivácqua. Em cumprimento ao determinado pela Lei 9.452 de 20 de março de 1997, comunicamos a 

transferência de recursos destinados à manutenção dos Serviços de Ação Continuada, conforme abaixo 
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discriminado: Demonstrativo de Pagamento: Razão Social: Prefeitura Municipal de Atílio Vivácqua. 

Programa: IGD-PBF. Competência: 02/2011. Ordem Bancária: 801779. Data: 17/05/2011. Valor: 

1.407,23. Banco: 001. Agencia: 000833. Conta: 0000426024. Razão Social: Prefeitura Municipal de 

Atílio Vivácqua. Programa: PBF. Competência: 04/2011. Ordem Bancária: 801817. Data: 31/05/2011. 

Valor: 4.500,00. Banco: 001. Agencia: 000833. Conta: 0000554464. Razão Social: Prefeitura 

Municipal de Atílio Vivácqua. Programa: PBVII. Competência: 04/2011. Ordem Bancária: 801564. 

Data: 06/05/2011. Valor: 1.000,00. Banco: 001. Agencia: 000833. Conta: 0000543020. Razão Social: 

Prefeitura Municipal de Atílio Vivácqua. Programa: PTMC. Competência: 03/2011. Ordem Bancária: 

801511. Data: 06/05/2011. Valor: 1.256,99. Banco: 001. Agencia: 000833. Conta: 0000408603. Razão 

Social: Prefeitura Municipal de Atílio Vivácqua. Programa: PTMC. Competência: 04/2011. Ordem 

Bancária: 802053. Data: 31/05/2011. Valor: 1.256,99. Banco: 001. Agencia: 000833. Conta: 

0000408603. Razão Social: Prefeitura Municipal de Atílio Vivácqua. Programa: PVMC. Competência: 

04/2011. Ordem Bancária: 801723. Data: 11/05/2011. Valor: 1.000,00. Banco: 001. Agencia: 000833. 

Conta: 000051294X. As informações acima relacionadas podem ser consultadas, acessando o endereço 

eletrônico que segue abaixo. Considerando o princípio da economicidade de recursos e visando 

agilidade na comunicação entre os órgãos da administração pública, solicitamos que nos seja enviado o 

e-mail coorporativo desta Câmara Municipal. Este dado permitirá o envio em menor tempo dos dados 

de pagamentos efetuados aos municípios. Lembramos ainda, que o e-mail coorporativo deverá estar 

vinculado à instituição e não à pessoa física. Atenciosamente, Antonio José Gonçalves Henriques 

Diretor Executivo do Fundo Nacional de Assistência Social. Brasília, 30 de junho de 2011. 

Beneficiário: Fundo Municipal de Saúde de Atílio Vivácqua. Programa: Pagamento de Piso fixo de 

Vigilância e Promoção da Saúde. Data: 30/06/2011. Valor Bruto: 3.562,81. Brasília, 04 de julho de 

2011. Liberação de recursos financeiros do Fundo Nacional de Saúde. Beneficiário: Fundo Municipal 

de Saúde de Atílio Vivácqua. Programa: Ações Estruturantes de Vigilância Sanitária. Data: 

04/07/2011. Valor Bruto: 2.400,00. Brasília, 04 de julho de 2011. Beneficiário: Fundo Municipal de 

Saúde de Atílio Vivácqua. Programa: Teto Municipal da Média e Alta Complexidade Ambulatorial e 

Hospitalar. Data: 04/07/2011. Valor Bruto: 34.285,42. Brasília, 04 de julho de 2011. Beneficiário: 

Fundo Municipal de Saúde de Atílio Vivácqua. Programa: Pagamento de Ações Estruturantes de 

Vigilância Sanitária. Data: 04/07/2011. Valor Bruto: 2.400,00. Brasília, 04 de julho de 2011. 
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Liberação de recursos para o Fundo Municipal de Saúde de Atílio Vivácqua. Piso Estratégico – 

Gerenciamento de Risco. Data: 04/07/2011. Valor Bruto: 600,51. Brasília, 04 de julho de 2011. 

Liberação de recursos Financeiros do Fundo Nacional de Saúde de Atílio Vivácqua. Pagamento de 

Piso Estratégico – Gerenciamento de Risco. Data: 04/07/2011. Valor Bruto: 600,51. Convite: A 

Diocese de Cachoeiro de Itapemirim, tem a alegria de convidar para a cerimonia de posse de Dom Frei 

Dario Campos Bispo Diocesano de Cachoeiro de Itapemirim. Data: 10 de julho de 2011. Local: Parque 

de Exposição Carlos Caiado Barbosa Cachoeiro de Itapemirim. Horário: 15h. / Claudio Bernardes 

Baptista (Presidente):- Bastante assunto pautado nesta tarde, antes de passarmos a ouvir os 

vereadores, gostaríamos de estar agradecendo a presença do Ex-Vereador desta casa Excelentíssimo 

Senhor Vereador Eurico Venturi, Diretor Municipal de serviços Urbanos Sr. Sandro, Diretor 

Municipal de Obras Sr. Pedro Oliveira Sampaio, Secretário Municipal de Ação Social Sr. Almir Lima 

Barros, representando o Conselho da comunidade o Senhor Roberto Leal, representante do Sindicato 

do Servidores Sr. Wilians do Sacramento. Chamando o primeiro orador desta tarde Excelentíssimo 

senhor Vereador Romildo Sérgio Abreu Machado! Informar ao vereador que os projetos da LDO bem 

como do Código do meio ambiente ficarão em analise na casa, os demais serão votados. / Romildo 

Sérgio Abreu Machado (Vereador):- Senhor Presidente e demais membros da mesa diretora, os 

colegas vereadores, as pessoas que nos acompanham via internet e as pessoas que nos prestigiam hoje 

nessa sessão. Nós temos então presidente, três projetos em votação, e os três de suma importância. O 

projeto nº. 020... Há tem um do legislativo, desculpe! O projeto 020 que autoriza a concessão de bens 

públicos pro processo licitatório presidente, nós sabemos e todos os moradores desse município, que a 

instituição Banestes já não consegue atender a população como ela merece, a população cresceu, a 

demanda cresceu, o movimento financeiro cresceu, e o Banestes já não consegue atender como merece 

ser atendida a nossa população, pois bem, o prefeito enviou a essa casa um projeto de lei pra ceder sob 

um processo licitatório aquela... aquele imóvel em baixo do correio para uma instituição financeira, eu 

estive pessoalmente no Banco do Brasil, na Chefia do Banco do Brasil em Vitória, estivemos com o 

pessoal do Bradesco, estivemos com o pessoal do Sicoob junto com o prefeito, pra despertar o 

interesse dessas instituições financeiras vir para Atílio Vivácqua. O projeto pede dez anos, dez anos, e 

ouvir vereador comentando nas sessões anteriores, manifestando a sua intenção de emendar o projeto 

dando apenas um ano, um ano e meio para a instituição financeira, e em conversa com todas essas 
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instituições financeiras presidente, nenhuma delas vem, uma instituição de grande porte como o Banco 

do Brasil, como o Bradesco, como o Sicoob, vem por um espaço de tempo curto. Por quê? Além do 

investimento que eles têm que fazer, com esse aluguel que não é de graça, vai ser... quem não entende 

um processo licitatório, funciona como um leilão, vou dar um exemplo pra que todos entenda. Numa 

carta fechada o Bradesco oferece cinco mil reais por mês, o Banco do Brasil seis, o Sicoob sete, quem 

der mais de aluguel por mês poderá explorar o imóvel, e o importante é que a população usufrua do 

atendimento dessas instituições financeiras, e com um prazo curto, nenhum instituição financeira de 

credibilidade virá para o município de Atílio Vivácqua. Então eu peço que os colegas que pensam o 

contrário a essa posição, que possam estar votando o projeto na integra, e nós consequentemente 

podendo oferecer aí a população usufruir de mais uma instituição financeira, já temos outra pleiteando 

aqui no município com particulares também, o que nós temos que abrir é uma questão de concorrência 

para melhorar o atendimento e dar conta da demanda que nós temos, então peço que os colegas possam 

estar votando esse projeto na integra, pra gente trazer pro município mais uma instituição financeira, 

não sei qual que irá nos atender ou que virá pra esse município, mais a palavrado Bando do Brasil 

querem um projeto de longo alcance pra que dê tempo de se instalar, de construir uma nova agencia e 

ficar realmente com raízes no nosso município, então peço que nesse projeto 020 os colegas possam 

estar votando na integra nesse projeto pra que a gente possa desfrutar de mais uma agencia financeira. 

O PL vinte e dois projeto de lei numero vinte e dois é a criação presidente, do conselho do FUNDEB, 

não é novidade pra nenhum de nós vereadores, já estamos votando isso já há vários conselhos, esses 

conselhos são renováveis de dois em dois anos, é uma exigência federal, só funciona, só recebe verba 

se os conselhos tiverem aptos e regulares, então espero que as comissões já com os pareceres devidos, 

que a gente possa estar votando esse projeto ainda nessa sessão. E o projeto vinte e três presidente, que 

é o projeto de suplementação que tem causado esse empasse já há vários dias nessa casa e com a 

população, na qualidade de líder do prefeito nós temos que... que ainda dar alguma explicação não para 

os colegas vereadores que já sabem de có e salteado o teor do projeto e da suplementação, mais 

precisamos colocar pra quem nos acompanha via internet, porque a situação está até esse momento, e 

no ponto que está. Primeiro que votamos um orçamento de vinte milhões de reais no final de dois mil e 

dez para dois mil e onze, essa casa com emenda de alguns vereadores, esse projeto de vinte milhões 

pedia cinquenta por cento de suplementação, ou seja, dez milhões de reais, vocês poderia remanejá-lo 
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de acordo com as necessidades da secretaria, foi retirado desses cinquenta por cento e autorizado por 

essa casa apenas cinco por cento ainda com algumas mudanças feita através de emenda de acordo com 

o interesse dos colegas vereadores, e não com o interesse do executivo municipal e nós já estamos no 

meio do ano e a suplementação se faz necessária porque é uma previsão de gasto, não é o que acontece 

no dia a dia, e esse remanejamento precisa ser feito. No começo do mês, ou no final do mês passado, 

veio um pedido do executivo de vinte por cento, e essa casa teve a intensão para que pudesse estar 

cobrindo o pagamento do mês de maio e essa casa teve a intenção através de uma emenda do vereador 

Igor de dar dois por cento para que cobrisse a folha do mês de maio, só que na redação dessa emenda, 

porque alterava o artigo sexto, ao invés de autorizarmos dois por cento, nós acabamos tirando do 

projeto três por cento, então o que já era cinco, que já era pouco, acabou ficando três por cento, pois 

bem, gerou-se um empasse maior, subiu o projeto 018 que fora votado na sessão passada pedindo vinte 

e três por cento e foi concedido através de emenda dos colegas vereadores, mais três por cento, 

basicamente dois pra cobrir o que essa câmara havia autorizado do mês anterior, então na verdade nós 

autorizamos um por cento de suplementação, e um por cento num orçamento de vinte milhões, nós 

autorizamos duzentos mil. Né? Pra uma folha de oitocentos e poucos mil reais mês, então não 

comtempla a situação e a necessidade do município. O prefeito fez subir o projeto de lei 023 pedindo 

mais vinte e um por cento de suplementação, o projeto original com o artigo sexto passaria de cinco 

para vinte e oito por cento, oito que nós já temos. Desculpa! Vinte e nove, o oito já adquirido mais 

vinte e um de suplementação, é o que está sendo em pauta hoje, e até agradeço a colaboração dos 

colegas vereadores das comissões, porque o projeto já está apto a votação e esse projeto chegou na 

casa ontem pra ver se nós conseguimos ainda fazer essa questão do funcionalismo e da paralisação dos 

serviços básicos. Então essa é a situação que nós temos, e eu presidente particularmente não vou me 

ater mais a números porque números nós já estamos fartos, nós sabemos que dinheiro a prefeitura tem, 

o que resta, o que falta é autorização pra se pagar os credores, o funcionalismo e os serviços básicos 

que hora estão paralisados e poderão ser paralisados, eu quando vejo essa casa tão, eu não, tenho 

certeza que isso é pensamento dos colegas vereadores. Quando a gente vê essa casa cheia, todos nós 

ficamos satisfeitos, mais eu de um tempo pra cá, e principalmente nessa questão da suplementação, 

todas as vezes que eu vejo essa casa cheia por causa de suplementação, a sensação que me passa 

presidente, é uma sensação de que não estou cumprindo meu dever como vereador, eu tenho ficado 
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envergonhado das vezes que a população tem que vir a essa casa pra pressionar a nós vereadores a 

fazer um serviço que é nossa obrigação, eu sinto como se a população tivesse indo pra uma sala de 

aula forçar um professor a fazer o seu trabalho que é dar aula, eu sinto como se a população tivesse 

indo lá pegar várias vassouras e ir atrás de um gari pra ajuda-lo a varrer rua porque eles não tão 

fazendo, porque nós como o professor, como o gari, como todos os outros funcionários da prefeitura, 

recebemos pra fazer o nosso trabalho, então eu falei na sessão passada que eu não quero saber mais 

quem é culpado, se é o executivo, os vereadores alegam falta de fichas, falta de movimentação das 

fichas pra lá ou pra cá, a prefeitura alega que isso compete ao executivo, e nessa briga o que nós 

vereadores temos que solucionar e rápido, é para que a população não pague por esse tipo de conflito 

ou esse tipo de mal estar gerado entre o executivo e o legislativo, nós não podemos penalizar as 

pessoas que pagam seus impostos, de usufruir dos serviços que nós, o município, somos obrigados a 

prestar, então nós temos que correr atrás antes que a coisa aconteça, se o vereador acha que tem 

alguma coisa errada que procure executivo, que peça informação, se tiver errado ele vai ser punido 

pelo tribunal de contas e pelo ministério público, nós temos que fiscalizar realmente, mais se ele tiver 

fazendo alguma coisa errada, ele vai se ver com a justiça, então a nossa função aqui é estar autorizando 

ou não a suplementação. Nós no passado, foi dito aqui pelo vereador Antônio Leal Scarpi, aproveitar 

que vossa excelência citou o nome do vereador Eurico, no mandato passado o prefeito municipal 

também pediu vinte, pediu vinte e cinco, nós dávamos cinco, demos seis, demos sete, mais não 

chegamos a vir de fato que é a paralisação dos serviços para que a população pudesse ta sendo 

penalizada pelos nossos atos, então nós aprendemos isso, e espero que essa casa não chegue aí a vir de 

fato, essa paralisação dos serviços essenciais, alguns serviços já pararam, e que nós possamos estar 

fazendo o nosso papel, fiscalizando, mais votando na questão da suplementação pra que a população 

não pague pelos nossos serviços, e principalmente não seja penalizada pela falta dos serviços 

essenciais. Né? Se amanhã as coisas não vierem a funcionar, hoje é nossa ultima sessão ordinária do 

mês de julho, ser não votarmos alguma coisa não votaremos mais em julho, há não ser que tenha 

alguma sessão extraordinária para o fim, então espero que os colegas sensibilize, que nós possamos 

estar votando isso que é de interesse da população e também da questão dos funcionários. E eu pude 

presenciar presidente pra encerrar, nós temos vários trabalhadores que dependem fundamentalmente 

do transpop para ir pro trabalho, para ir pras lavouras de café que nós estamos em plena colheita, e eu 
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encontrei com várias pessoas por morar lá na BR 101, sem serviço ontem e hoje pela questão do 

transpop e dos outros serviços essenciais, mais a questão do transpop me sensibilizou, porque é a 

ferramenta de trabalho dessas pessoas, o transporte que tem não tem se quer uma alternativa paga, só 

tem o transpop, que se ele quiser outra alternativa ele não tem, a não ser que vá de bicicleta, que vá a 

cavalo, a pé, de carona, agora outro meio mesmo se ele tiver o recurso pra pagar, ele não consegue por 

causa da questão de não ter uma linha efetiva no transpop, então espero que os colegas se sensibilize, 

vamos estar votando para que a população não pague pelos nossos atos. E pra encerrar, a questão do 

funcionalismo. Né? Eu lembrei na sessão passada de volto a lembrar novamente, nós estamos aí no 

empasse de fichas aqui, fichas ali, duvido que um funcionário consiga convencer um dos fornecedores 

dos seus serviços que não recebeu por causa de questão de fichas, eu vou dar o exemplo de novo, a 

questão da Escelsa da luz, agora que for receber ta vencida, o funcionário, há nós não recebemos ainda 

por causa de ficha, assim que nós recebermos nós vamos pagar, eu duvido que sensibilize a Escelsa e 

vai ser cortada a energia desse cidadão, desse funcionário, assim como a água, assim como o 

supermercado, e quem trabalha merece receber, e eu não quero carregar sobre os meus ombros esse 

tipo de medida tomado por essa casa, caso a gente não venha a votar nada para os funcionários. Então 

me encerro no primeiro expediente, lembrando que o vereador Romildo Sérgio vota favorável a 

totalidade do projeto para que o prefeito possa trabalhar, cumprir os seus compromisso não só com os 

fornecedores e também com os funcionários e peço aos colegas vereadores que possam estar votando 

na integra o projeto para dar andamento ao executivo. Voltarei no próximo expediente, muito obrigado 

presidente! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor Vereador Igor Leal 

Barros! / Igor Leal Barros (Vereador):- Boa tarde senhor presidente, senhor vice-presidente, nossa 

secretária Graceli Estevão, nosso Assessor Jurídico, aos demais vereadores e o plenário aqui presente. 

É... quanto ao projeto 020 sobre a concessão de órgão público. Né? Pra entidades financeiras, esse 

projeto ainda eu sou contra esse projeto que se estende dez anos porque naquele... naquele local ali 

poderia muito ser a PM a policia militar, já que nós estamos naquela pracinha um local muito forte de 

drogas entre outras coisas, então eu acho que ali poderia ser mesmo uma PM, já que tem uma rodovia 

de grande importância e do outro lado também tem a escola Ana Busato, já que nós não temos uma 

sinalização adequada em Atílio Vivácqua, eu acho que a gente poderia aproximar a policia militar pro 

centro de Atílio Vivácqua, eu acho que iria dar uma podada, e ali também e a subida também do Alto 



 
 

722 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”    
 

Praça José Valentim Lopes, 06 – 2º Andar – Centro - Atílio Vivácqua-ES – CEP – 29.490-000 - CNPJ – 01.637.153/0001-07   
Tel/Fax: (28)3538-1505 - Site – www.cmav.es.gov.br 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA 
Estado do Espírito Santo 

Niterói e tudo, colocaria eu acho melhor. Entendeu? Um posicionamento da policia militar ali. Já o 

conselho do FUNDEB eu sou de acordo também, uma vez que é uma legislação seguida pelo 

Ministério. Né? Da educação vinda de cima pra baixo, isso daí infelizmente temos que respeitar e é 

uma coisa também que é fiscalizar. Quanto ao projeto 023, todo momento eu fui a favor ao pagamento 

dos funcionários públicos, tão quanto eu dei dois por cento. Né? Como disse o próprio vereador 

Gipão... Sérgio. Você me desculpa! O Vereador Sérgio, eu dei dois por cento, foi quando eu estava 

tirando três por cento, mais em momento algum nenhum vereador falou aqui que eu estava tirando três 

por cento, tão quanto eles mesmos votaram, todos votaram, e a gente estava tirando três por cento do 

executivo, a minha intenção foi a melhor, que pagasse vocês no mês de maio, tão quanto vocês foram 

pagos e tudo, e esse projeto não ajudou tanto. Né? Em nada, o projeto não ajudou em nada, 

infelizmente com a experiência de muitos aqui dentro não pôde ajudar em nada vocês, eu estou 

chegando agora, pude contar com a experiência de alguns, e infelizmente não pude contar com a ajuda 

de nenhuns, porque infelizmente todos nós somos leigos, leigos o suficiente de votar uma 

suplementação de dois por cento, retirando de três por cento ainda do prefeito, engraçado, nove 

vereadores. Né? E todos pensam que nem o Igor, mais subir aqui em cima e falar do Igor é mais fácil 

do que colocar o Igor também no caminho certo, então quando o Igor também sobe aqui e fala que em 

momento algum também eu queria estar no lugar de vocês pressionando, porque vocês não estão 

pressionando, vocês estão apenas reivindicando uma coisa que é de direito, com certeza, gostaria 

muito que vocês viessem aqui sempre, porque tudo que aqui passa é de direito de vocês, agora 

infelizmente só quando mexe mesmo no bolso é que nós sentimos, e hoje eu sou de acordo mais uma 

vez em votar o projeto para pagamento do funcionário público, os funcionários públicos com certeza 

sairão daqui com os projetos. Entendeu? Respaldado a pagar vocês, eu sou de acordo em pagar os 

funcionários públicos na... na risca, na totalidade eu não voto no projeto. Volto no grande expediente, 

sem mais, muito obrigado! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Gostaria de estar 

convidando para fazer uso da palavra na tribuna a Excelentíssima Senhora Vereadora Sandra Lúcia 

Ventury Canzian Lopes! / Sandra Lúcia Ventury Canzian Lopes (Vereadora):- Bem, quero 

cumprimentar a mesa diretora na pessoa do excelentíssimo senhor Claudio Bernardes Baptista e a 

colega vereadora Gessiléa, e aos colegas vereadores. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- 

Gostaria de estar pedindo um pouquinho de silencio para ouvirmos o pronunciamento da vereadora. / 
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Sandra Lúcia Ventury Canzian Lopes (Vereadora):- E todos que vieram nessa casa de leis 

acompanhar o nosso trabalho que é de uma grande importância, e todos os internautas que nos 

assistem. É... eu quero dizer aqui no projeto primeiro da colega vereadora Graceli que é 019 que fala 

sobre o bullying, e estou de acordo é... já disse aqui nessa tribuna que enquanto pedagoga da escola 

Ana Busato é... nós já trabalhamos um projeto sobre o bullying e... e temos que dar continuidade 

porque hoje a gente está vendo na mídia é... muitas agressões tanto na escola, fora da escola, e nós 

temos enquanto educadores e não educadores, trabalhar é... sobre o bullying pra não haver agressões 

física e nem verbal, que nós possamos trazer a paz. E... e quanto o projeto da... da.... licitatório, já foi 

também é... apresentado, discutido é... sobre mais um banco no nosso município que com certeza é... o 

município está em crescimento, e cada dia que passa é... nós ficamos mais alegre com isso, e então 

precisamos melhores, é... melhores atendimentos e então pra isso precisamos de mais bancos, e eu 

votei, sou da comissão de justiça e redação, votei é... no projeto em tela, sou de acordo com os dez 

anos e pra isso igual já foi falado aqui pelo líder do prefeito que já conversou e o banco só vem se for 

dez anos, acredito que o banco que vem pra Atílio Vivácqua, ele vai é... vai entrar outros vereadores, 

outros prefeitos, e o nosso povo tenho certeza que com mais um atendimento pra ajudar o banco 

Banestes, vai ser muito bom essa demanda, e eu to na integra do projeto que eu sempre digo, o que 

vem para o bem do nosso povo pode contar comigo. E... e quero também é... Vanda é... to de acordo 

com o projeto da criação do conselho do FUNDEB que sempre tem que ta de dois em dois anos 

fazendo a troca e tem prazo. Né? Pra poder ta fazendo se não é... perde verba. Né? Então eu to de 

acordo com esse projeto porque é de uma grande importância para a educação. E agora eu quero aqui 

novamente falar do projeto é... orçamentário, o projeto que fala da suplementação, é... como já foi 

citado aqui, esse projeto já vem por várias sessões aqui nesta casa, e eu quero dizer a todos os 

funcionários, quero dizer o presidente do sindicato. Né? Que a gente ouviu muito bem a leitura que foi 

feita aqui é... penso que o pagamento dos funcionários é de lei os vereadores ta aqui aprovando, porque 

é o pagamento que ele tem no final do mês, se isso não tivesse se arrastando é... até no dia de hoje, 

hoje mesmo eu encontrei servidores falando que a conta de luz já apareceu pra cortar, que a compra 

faz uma e deixa a outra pra pagar no outro mês. Então de quem é a culpa? A mim eu tenho certeza que 

não é, porque desde o primeiro dia eu voto na integra, porque a vida do município não pode parar, o 

transpop não pode parar, os maquinários não pode parar, os servidores tem que receber o seu dinheiro, 
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ele contribui com imposto. Então eu quero dizer aos servidores e toda a população do município que 

me ouve agora pela internet que saibam que eu estou aqui de acordo com o projeto. E sempre digo, se 

algum dia... os colegas hoje podem ficar até insatisfeito, mais eu vou falar do fundo do meu coração, 

porque já teve vereador que já questionou aqui que a vereadora Sandra fala que se ela for oposição, eu 

quero, não sei, Deus é que sabe, mais eu quero mostrar isso para a população se algum dia acontecer, 

não atrapalho a vida do município, não vou atrapalhar, porque eu acho que isso é de direito e o povo 

precisa seguir, precisa comer, precisa pagar luz, precisa pagar a conta de energia e tem suas coisas, 

então porque que nós vamos é... querer engessar, aí falam: Ta dentro dos tramites! Ta. Mais é uma 

coisa que já poderia ter recebido no dia trinta, é muitas poucas vezes que foram pagas no dia seis, no 

dia cinco do mês seguinte, então é isso aí. Agora sobre o reajuste do funcionário, foi dito aqui, lido na 

sessão passada que a minuta está pronta, precisamos votar a suplementação para remanejo de ficha, 

todos sabem, dinheiro tem, mais nós vereadores precisamos autorizar, votar no projeto pra autorizar o 

prefeito remanejar as fichas, e hoje mais uma vez voto na integra e tenho a certeza que os colegas vão 

repensar e vão pensar no outro, vamos pensar no próximo. Estou de acordo, muito obrigado! Voto na 

integra, até a próxima oportunidade no grande expediente do dia! / Claudio Bernardes Baptista 

(Presidente):- Excelentíssimo Senhor Vereador Mário Sérgio França Brito! / Mário Sérgio França 

Brito (Vereador):-  Neste momento eu quero cumprimentar o senhor presidente Claudio Bernardes, 

estender meus cumprimentos a todos que compõe a mesa, aos vereadores, vereadoras, a todos senhoras 

e senhores que se encontram no plenário dessa casa, a nossas autoridades aqui presente, nosso muito 

obrigado, desde já eu quero agradecer a presença de todos os senhores nessa sessão, é muito 

importante ter a presença de vocês nesta casa, e deixo o convite a todos vocês, que na medida do 

possível possa sempre é... participar das nossas sessões para realmente ver é... os andamentos dos 

nossos trabalhos. Temos hoje alguns projetos em pauta, um projeto de autoria da vereadora Graceli o 

019 que fala sobre o bullying. Né? Que nós podemos estar votando favorável. Também temos o 

projeto também da educação do conselho, também creio que estamos aguardando o momento da 

votação, e temos um projeto que foi até mencionado já antes das minhas falas que já se encontra nesta 

casa há muito tempo. Né? Mais eu quero dizer para todos presente, que o projeto 023 ele deu entrada 

ontem dia quatro do sete de dois mil e onze as dezesseis horas e dois minutos, ontem, que é o novo 

projeto. Né? Que fala sobre a suplementação, porque já foi votado uma parte, mais não foi suficiente 
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para realmente atender a necessidade do executivo em cima da... da despesa ou do pagamento dos 

nossos funcionários, mais mediante uma resposta que o executivo enviou a esta casa falando sobre um 

total para a folha geral do pagamento dos nossos funcionários, nós tivemos analisando e vamos estar 

ainda votando nesta sessão. Mais eu quero dizer para todos presente, tem aqui em minhas mãos é... um 

balanço orçamentário que a prefeitura ela passa para o tribunal de contas, balanço este que é prestação 

de contas de quatro meses de trabalho ou de pagamentos, e aqui nós vemos que foi orçado em janeiro, 

oito milhões e cento e poucos mil e duzentos e poucos reais em janeiro, vemos aqui que no 

quadrimestre foi é... gasto com a folha, dois milhões e quinhentos poucos mil e novecentos e poucos 

reais, e aqui eu pude estar fazendo uma conta que nós temos ainda é... para ser ainda executado ou 

pago, três milhões e poucos reais, essa prestação foi de janeiro a abril, mais desses três mil e poucos, 

mil e sessenta e poucos foi pago a folha de maio, e nós temos hoje a folha de junho para ser pago aos 

funcionários que estão aqui, uma parte dos funcionários, que fica em mil e sessenta e poucos, um 

milhão e sessenta e poucos reais, sendo que ainda ficaria para ser pago mais dois mês do 

funcionalismo, porque aqui fala ó: Pessoal e encargos sociais. Ta? Então não quer dizer que o prefeito 

não possa executar alguma despesa com esse recurso em outras... em outras áreas, deve ser o que 

aconteceu e agora está realmente havendo uma necessidade desta casa estar votando mais uma 

suplementação para cobrir a insuficiência que ta havendo no caso que foi coberto outras necessidades 

em outras áreas, então, porque pelo balancete ainda tem três milhões e poucos, com o mês de... de 

abril, maio, com o mês de maio se gastou mais um milhão e sessenta e poucos, então ficaria aqui um 

milhão e novecentos e poucos no haver para pagar a folha, sendo que está sendo questionado que não 

tem recurso para pagar a folha dos funcionários, e eu quero deixar claro para todos os funcionários 

aqui presente, sou funcionário público da prefeitura licenciado, jamais eu deixo de defender a classe do 

funcionário público. Por quê? Porque se tem o executivo executando, se tem o poder legislativo 

legislando, nós temos a nossa equipe de funcionários da prefeitura mantendo, mantendo o nosso 

município, quem faz a limpeza são os nossos funcionários, quem faz o trabalho nas escolas são os 

nossos professores, os nossos servidores de um modo geral. Então a maquina administrativa, ela 

realmente depende dos funcionários para que os trabalhos sejam executados, então de forma alguma 

podemos deixar o nosso funcionário numa situação ruim, então mesmo vendo pelo balancete que há 

ainda recurso, sendo que não impede do prefeito cobrir outras insuficiências. Certo? Nós vamos hoje 
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estar votando um percentual que possa pagar o salario dos funcionários desse mês e mais meses a 

frente se for de necessidade. Meu muito obrigado, uma boa noite a todos que Deus abençoe! / Claudio 

Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor Vereador Antônio Carlos Venturi! / 

Antônio Carlos Venturi (Vereador):- Senhor Presidente, na pessoa do senhor presidente eu 

cumprimento a mesa, colegas vereadores, vereadoras, plenário, ex-vereadores, secretários, 

funcionários desta casa, funcionários do executivo, lideranças presentes, o meu boa noite a todos, 

internautas. E vimos aqui no pequeno expediente vários assuntos pautados, e falando dos projetos 

alguns projetos que está em discussão é... o projeto, falando do projeto da instituição financeira de 

modo geral e pratico. Né? Mais um banco, um atendimento público como já foi falado em outra 

sessão, em nosso município, é de muita importância, é muito bem vindo, é carente dessa instituição, e 

a gente ta aqui pedindo o apoio dos colegas para que possamos soltar esse projeto, para que o mais 

rápido possível vem esse atendimento para o nosso município. E quando se fala da... do tempo, do 

pedido do projeto, eu digo que alguns projetos, em pedido de concessão de bens públicos, ele tem que 

ser alguns dentro da administração, dentro do mandato do prefeito, mais quando se trata de falar de 

uma instituição financeira aonde ela tem que se preparar, se instalar para funcionar, ela tem que ter um 

prazo maior, e isso eu quero pedir aos colegas que vê essa situação, vê esse projeto com carinho, 

porque é um banco que vai ta ali, que vai atender o nosso povo, a gente vê a carência que tem o nosso 

Banestes. Né? Infelizmente só temos o Banestes, e eu peço aos colegas que vamos votar esse projeto, 

vamos deixar aquela instituição que ganhar, que oferecer mais para trabalhar pro nosso povo. Temos 

também o projeto aí do FUNDEB. Né? Precisando da aprovação desse projeto para reformulação do 

conselho para que possa funcionar e obter os recursos que tem de direito, eu vejo aqui na pessoa da 

companheira professora Vanda que é uma pessoa guerreira que ta sempre correndo atrás pedindo para 

que vote esse projeto pra que o município, para que a educação não perca recurso. Né? Para o ensino, o 

desenvolvimento da nossa educação Vanda, meus parabéns. Né? Que ta sempre aí cobrando da gente, 

então um projeto também de muita importância que eu penso, fica aqui o meu voto já declarado aqui 

nessa tribuna. Falamos também, discutimos muito na sessão anterior e já outras sessões, do projeto 

vinte e três da suplementação, gostaria de pedir os colegas também da aprovação, fica aqui o meu voto 

aos vinte e um por cento. É... gostaria de dizer e discutir desse projeto no grande expediente, eu quero 

deixar aqui meu boa noite a todos e volto para falar desse projeto no grande expediente. / Antônio 
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Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Acabamos de ouvir a palavra do vereador Antônio Carlos Venturi. 

Convidamos a Excelentíssima Vereadora Graceli Estevão Silva pra fazer o uso da palavra! / Graceli 

Estevão Silva (Secretária):- Cumprimento a Mesa, o nosso presidente substituto, senhores 

vereadores, senhoras vereadoras, senhores servidores, senhores secretário, ex-vereador senhor Eurico 

Venturi, senhores diretores meu boa noite. Né? As senhoras professoras é... servidores aqui da casa, e é 

muito bom ta aqui com vocês. Graça, seja bem vinda aqui, cumprimentando você enquanto mulher é... 

eu cumprimento a todas as outras. A Vanda como sempre. Né? Prestigiando, e no interesse de... de 

estar é... trazendo pra nós e apreciando. Né? A questão da votação e toda mudança que há em termos 

de... de... de FUNDEB. É... eu gostaria senhor presidente em exercício é... ta colocando a questão, e já 

agradecendo os vereadores que aqui citaram é... sobre o projeto 019 que fala em relação ao bullying, 

que nós sabemos que hoje é uma agressão na sociedade em todos os âmbitos. Né? Da... das instituições 

é... e nesse entendimento. Né? Eu peço os senhores que... que votem porque nós estaremos em todo o 

seguimento. Né? Da sociedade e toda faixa etária, classe social é... aonde há realmente essa questão 

de... de agressão é... sócio, econômico é... por rede social que é inclusive a internet quem tem acesso. 

Né? Que tem essa é... forma agressiva. Né? De estar se comunicando com outras pessoas, então esse 

projeto ele vem é... de encontro com essas questões, eu já agradeço as pessoas que aqui, os colegas que 

aqui citaram e eu peço a compreensão e a questão da... da votação. E há... o projeto 020 que é o do... 

que ta em processo licitatório. Né? Na prefeitura da instituição é... financeira que é mais é... uma 

instituição de um banco aqui no nosso município, eu não vejo porque não tê-lo, porque todos nós 

sabemos, nós que somos funcionários, a demanda é... que ocorre. Né? No caixa eletrônico. Né? Do 

Banestes que é o único que tem e o vereador Igor eu quero estar solidário com ele em relação a... a 

mudança de... de endereço. Né? Da delegacia, mais isso eu acredito que juntamente ao executivo pode 

ser pleiteado um outro local que ali já está pronto. Né? E a questão dos doze anos, o quê que eu penso? 

É... eu estava ouvindo recentemente uma... uma reportagem de um banqueiro que... dizendo que ele 

demanda, nessa instituição ela demanda um tempo longo de cinco realmente a dez anos, pra saber se 

vale a pena é... ta instituído em tal local, pelo fato o... / Romildo Sérgio Abreu Machado 

(Vereador):- Vereadora! Vereadora! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Com uma parte... 

com uma parte o Excelentíssimo Vereador Romildo Sérgio Abreu Machado concedido pela vereadora 

Graceli Estevão! / Romildo Sérgio Abreu Machado (Vereador):- Só corrigindo vereadora, são dez 
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anos, vossa excelência ta falando doze mais são dez anos no projeto, só pra efeito de... / Graceli 

Estevão Silva (Secretária):- Mais isso já to prevendo já, doze, vinte. Se der certo. Né? Os dois 

primeiros. Né? Então é... ele vai ter que fazer por onde, é igual servidor. Né? Ele tem o período 

probatório dele, e se ele... / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Vereadora! / Graceli Estevão 

Silva (Secretária):- Pois não! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Vou pegar um 

lequezinho na... na fala da senhora e do vereador Romildo, eu acho que qualquer instituição pode ficar 

vinte, trinta anos no município que a população só tem a ganhar, então pra não haver empasse de um, 

de dez, de doze, vamos dar uma experiência de seis anos pra esse banco, podendo ser prorrogado por 

outro prazo, que eu acho que atende toda a situação. / Graceli Estevão Silva (Secretária):- Mesmo 

porque presidente é... se eu tiver errada o líder senhor Romildo Sérgio me corrija. É... ele vai ta 

arcando com o aluguel daquele local. Né? Então mesmo porque um inquilino se ele não tiver 

agradando. Né? O senhorio pede-se. Né? Pra... pra que ele saia. Né? Então eu voto com certeza nesse 

projeto. E a questão do conselho renovação. Né? Da... do... da regularização do... do projeto do 

conselho do FUNDEB também, lógico. Né Vanda? Nós somos, nós estamos junto com esse projeto. E 

da suplementação que a maioria hoje em massa servidores ta aqui pra realmente pra saber, é... com 

certeza ele será votado, e na questão é... do... do percentual que... que tem o déficit pra estar realmente 

dando é... sequencia nos serviços da municipalidade, exclusivamente do executivo. É... meu boa noite 

e eu volto no grande expediente! / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Excelentíssima 

Vereadora Gessiléa da Silva Sobreira! / Gessiléa da Silva Sobreira (Vereadora):- Quero 

cumprimentar o presidente dessa casa, toda mesa diretora, os colegas vereadores, vereadora Sandra, a 

todos que nos acompanham aqui no plenário, os internautas, e eu repito, infelizmente a rádio sim na 

está funcionando hoje e a população na poder estar nos ouvindo em casa, cumprimentar com um boa 

noite a todos. É... nesse primeiro momento eu quero aqui fazer um convite, acho que a saúde já está 

passando com um carro convidando toda população, mais eu quero aqui reforçar, eu achei até que a 

vereadora Graceli ia fazer esse convite, eu ia reforçar, como eu sou logo no grande expediente a 

primeira a falar, então eu vim me reportar a vocês agora nesse primeiro momento, realmente 

agradecendo a presença de cada um aqui, é importante que a população esteja realmente presente nos 

nossos trabalhos, obrigada e é... reforçar aqui o convite da secretária nessa décima quarta conferencia 

nacional da saúde que vai ser amanhã a partir das oito horas se eu não me engano, deixa eu ver aqui, 
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isso, a partir das oito horas, e é importante que a população participe, que vai falar, vai ter a leitura do 

regimento interno e aprovação, e a palestra vai ser ministrada pela Doutora Maria Luiza de Castro, 

então é importante. Né? Que a população participe e veja o... a importância do SUS. Né? Na nossa 

vida. Então é o que eu tenho a dizer a vocês nesse primeiro momento, e vou estar voltando já, já pra ta 

falando sobre os projetos, sobre minha opinião sobre os projetos. Obrigada! / Claudio Bernardes 

Baptista (Presidente):- Eu gostaria de esclarecer antes de chamar o ultimo orador do pequeno 

expediente, às vezes a população que não ta atenta ao projeto da instituição financeira, por baixo do 

correio tem um prédio, aquele vidro insulfilmado escuro, o prefeito ta pedindo autorização a câmara 

pra trazer ou o banco do Brasil ou o Bradesco, ou o Itaú, ou qualquer outro que venha ganhar para 

pagar o aluguel ao município daquele ponto, e estar instalando ali pra ter outra opção de mais um 

banco pra população, então as vezes a forma, não vai ser de graça não, a câmara ta autorizando uma 

concessão de seis, de dez, eu não sei, vai ser votado hoje, mais para que o banco que pagar o valor 

mais alto venha para o município para qualificar ainda mais os serviços de instituição financeira para o 

nosso povo. Estar chamando o ultimo orador desse pequeno expediente Excelentíssimo Senhor 

Vereador Antônio Leal Scarpi e Vice-Presidente da mesa diretora! / Antônio Leal Scarpi (Vice-

Presidente):- Excelentíssimo Presidente dessa casa de leis Claudio Bernardes Baptista, vereadora 

secretária Graceli, Assessor Jurídico, vereadores, colega vereadoras, funcionários dessa casa de leis, 

funcionários da prefeitura municipal de Atílio Vivácqua, presidente do sindicato nosso amigo Wilians, 

presidente do conselho da comunidade, ex-vereadores, diretores, secretários municipais, é um prazer 

ter vocês aqui conosco. E a gente vê essa casa cheia, e acabamos de ver vários discursos, e a gente vai 

ouvindo, vai prestando atenção, quando a gente escuta uma pessoa que eu sempre digo que eu sempre 

aprendo muito com ele, com o líder do prefeito Romildo Sérgio que no passado diz que pelos seus 

ombros passou de ter dado cinco por cento, seis, quando o prefeito pedia vinte por cento, vinte e cinco 

por cento, realmente na época o prefeito foi feliz, não precisou parar maquina, parou de uma forma, 

mais não parou o funcionário ele pagou em dia, mais enfim, as coisas foram embora e veio esse 

mandato, talvez por falta de dialogo, falta de informações vem tendo esse embate que troca todo esse 

embate e quem ta pagando é o funcionário, infelizmente o funcionário ta sendo a moeda de troca, 

porque usa-se o funcionário para talvez querer alguma coisa, e jamais eu to aqui pra prejudicar alguém, 

o que eu disse nas sessões anteriores vou continuar dizendo, é as informações que eu quero solicitadas, 
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que a constituição federal me garante no artigo... no artigo quarenta e seis: O ato que abrir crédito 

adicional, indicara a importância a espécie do mesmo e a classificação de despesa até onde for 

possível. Então em momento algum eu to aqui pra paralisar, pra votar contra, no final do ano passado 

ficou aquele empasse, e eu me lembro bem que o Adriano vinha aqui três vezes, vinte vezes, e as 

informações que pediam, nós demos trinta por cento, nós demos trinta por cento, hoje o prefeito ta 

pedindo menos, talvez se as informações chegasse, porque quando o vereador fala em ficha, realmente 

pro funcionário fica complicado o quê que é ficha, eu só quero que diga ta anulando aqui e colocando 

aqui, simplesmente isso, mais os vereadores chegarão num consenso, eu acho ótimo, e eu digo que 

esse mandato eu quero sempre lutar pelas pessoas e lutar pelo ideal, e vejo funcionário aqui 

reivindicando um plano de carreira que ele não consegue, receber insalubridade, que eu vejo as 

pessoas mexendo com esgoto, dirigindo caminhão aquele ar quente que é insalubre, e não se paga 

insalubridade, quinquênio que é uma coisa que é direito, de cinco em cinco anos ele tem direito a 

porcentagem, não se paga, e aumento do servidor que não chegou nessa casa, nós ouvimos de bom 

som que dinheiro tem, o líder do prefeito disse que dinheiro tem, a câmara vai autorizar, mais o projeto 

já era pra ta aqui, nós estamos desde... não recebeu maio, não recebeu junho, não sei se vai receber 

julho o aumento, esse é o meu questionamento, eu não to aqui pra parar maquina ora nenhuma, quem 

sou eu. Qual o vereador que quer ver a rua dele suja de lixo? Qual o vereador que quer votar contra o 

aumento do funcionário? Eu vou querer isso pra que? Que bem eu vou querer isso? Me entristece eu 

ver dois funcionários concursado perdendo o tempo probatório, e tão aí contratado e não oficializa as 

pessoas, dois motorista que foram... passou no concurso e tão aí perdendo o tempo probatório, a gente 

não sabe que prefeito vem na frente, qual os vereadores que vem, e aí se essas pessoas perder o 

emprego, já tão na prefeitura mais de oito meses quase ou mais prestando serviço e não são chamado, é 

essa que é minha questão, é lutar pelo funcionário. Entendeu? Isso daí nos preocupa, porque a gente 

não sabe quem vai vir aí, o quê que vai acontecer. Aí duas pessoas que passaram no concurso, que tão 

há oito meses prestando serviço como contratado, o concurso vence agora mês que vem ou agosto se 

eu não me engano, ele perdeu o tempo dele, perdeu o tempo probatório, então é isso que eu luto, é isso 

que eu quero, não são pessoas que votaram em mim, não são pessoas que eu acredito que jamais vai 

votar em mim, mais eu não tenho que defender camisa, eu quero que o funcionário esteja em primeiro 

lugar, essa que é minha luta, essa... isso aí que eu quero vereador líder do prefeito, jamais eu acho que 
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tem que ter pressão, eu fiquei quando o vereador disse que tem que ter pressão pra conseguir alguma 

coisa, então se o funcionário quiser aumento vai ter que fazer pressão, se tiver que receber 

insalubridade vai ter que fazer pressão, se tiver que ser concursado aprovado vai ter que fazer pressão, 

eu acho que não, não é por aí não, eu acho que tudo tem dialogo, tudo é democrático, e tudo é no 

papel, não tem segredo, na nossa vida não temos segredo, na câmara não pode ter segredo, no 

executivo também não pode ter, eu quero simplesmente transparência, e jamais com pressão se 

consegue alguma coisa. Até porque se eu sair daqui alguém me der um soco ou dois, o quê que vai 

acontecer? Ele vai ser preso, ele vai ser processado, e hoje nós estamos no país da democracia, quem 

vai fazer isso, que já se fez isso. Né? Então pra que isso, eu acho que na pressão a gente não se leva 

nada, a gente se leva na democracia e na conversa, no dialogo, esse é maior importante, dialogo com as 

pessoas. Quanto o projeto do FUNDEB eu acho logico, importante, se a lei diz que tem que modificar 

vamos modificar. O projeto da excelentíssima vereadora Graceli do bullying é importante. O projeto 

da licitação do banco eu sou contra, eu continuo com o vereador Igor. Porque que eu sou contra? 

Porque banco na se da nada a ninguém. Nós precisamos do banco? Claro que precisamos. O Sicoob 

credirochas ta vindo pra cá, alugou do Davi, ótimo, porque ali naquele local vereadores, por isso que a 

democracia é bom, a Graceli opina de um jeito, o presidente do outro, o vereador de outro, cada um 

tem uma forma, ali é um ponto estratégico, ali nós precisamos da policia militar, ali ta no centro da 

cidade, ali ta fácil pra ver as coisas, nós já tivemos loteria que foi roubada, a loja de joia roubada, até 

nós irmos lá em cima comunicar a policia eu acho que fica longe, então é um ponto estratégico, é um 

ponto principal, é chegada de rodoviária, nós temos uma BR passando, daqui uns dias ta inaugurando o 

asfalto de Muqui vindo por aqui, quer dizer, é mais gente. Então não sou contra banco nenhum que 

venha, agora que ele venha, que arruma um outro lugar, agora ali sinceramente eu sei que vou ser voto 

vencido, mais eu fico com o vereador Igor porque ali seria um ponto estratégico da policia militar, só o 

carro parar ali já chama a atenção, já dá um destaque, mais eu peço os colegas que repense, eu acho 

que banco tem muito dinheiro, os banqueiros tão rico, tão milionário e eles pode alugar um outro lugar 

qualquer, porque banco não vai dar nada de graça pra ninguém, se você entrou lá dentro você tem que 

pagar, então um lugar importante daquele eu pensaria, eu gostaria que fosse pra policia militar, mais se 

eu for voto vencido nós estamos na democracia, por isso que é bom a democracia, mais penso aos 

colegas que repense, que a cidade ta crescendo, uma BR ta passando, a outra ta vindo, e a gente não 



 
 

732 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”    
 

Praça José Valentim Lopes, 06 – 2º Andar – Centro - Atílio Vivácqua-ES – CEP – 29.490-000 - CNPJ – 01.637.153/0001-07   
Tel/Fax: (28)3538-1505 - Site – www.cmav.es.gov.br 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA 
Estado do Espírito Santo 

sabe o futuro dos nossos filhos, as futuras pessoas de Atílio Vivácqua, e ali é um ponto sinceramente 

estratégico pra policia militar. E obrigado, se precisar retornar no grande expediente a gente retorna. / 

Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Estar dando por encerrado o pequeno expediente e aberto 

já o grande expediente convidando a primeira oradora da noite Excelentíssima Senhora Vereadora 

Gessiléa da Silva Sobreira! / Gessiléa da Silva Sobreira (Vereadora):- Presidente, colegas 

vereadores, população aqui nessa casa. Volto a esta tribuna pra ta trazendo a memória de uma forma 

resumida na verdade, o significado da palavra vereador, e eu preciso sempre falar nisso, e eu tenho 

certeza que vocês vão me entender. O significado da palavra vereador é zelar pelo sossego e bem estar 

dos munícipes, o vereador tem que ter postura, o vereador tem que ouvir as pessoas, dar atenção aos 

eleitores, apresentar propostas, projetos de leis, requerimento em beneficio da população, na verdade 

sermos aqui a voz de todos vocês, espero que vocês que estejam aqui nos ouvindo, não só a mim, mais 

a todos que aqui falaram, e os internautas tenham entendido essa minha mensagem e que façam uma 

reflexão qual o principal papel do vereador, então essa é a minha preocupação, eu acho que quando 

nós nos colocamos a disposição de cada um eleitor e vamos a sua casa pedir o voto, nós nos colocamos 

dessa seguinte maneira: Estou a sua disposição. Não é assim quando vamos na sua casa pedir voto? 

Em relação ao projeto de instituição financeira, ela será bem vinda sim, a população precisa desse 

atendimento, e não podemos esquecer que qualquer instituição que venha pra cá não é idônea, ela terá, 

ela tem nome, como foi dito banco do Brasil, Bradesco, nós conhecemos, sabemos que realmente 

existe isso aí, e se nós podemos, se eles tiram proveito de cada cliente, porque a população também 

não pode tirar o proveito dela fazendo uma licitação, e ela pagando sim pro espaço que é deste 

município, e entrando nos cofres do nosso... da nossa prefeitura. E em relação ao projeto da educação 

também sou favorável a ele. Ta Vanda? Entendo. Mais o principal hoje é falarmos sobre o orçamento 

quer dizer, a suplementação do orçamento, essa adequação que a prefeitura está precisando pra 

cumprir com a sua despesa, que todo mundo ta vendo aí parado em frente a prefeitura os carros. Né? 

Como os veículos pequenos, carros pequenos, as maquinas, enfim, mais o que mais tem preocupado e 

que é principal pensamento de todos nós vereadores aqui, tenho certeza que é o pagamento de todos os 

funcionários, e não acho que estejamos usando como moeda de troca não, porque eu vejo o funcionário 

como também munícipe, como também população, então quando nós deixamos de pagar as despesas 

de abastecimento ou de compra de remédio, nós vamos também estar prejudicando a população quanto 
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funcionário. E essa suplementação orçamentária que o prefeito ta requerendo, nada mais é pra isso, pra 

poder estar pagando para atender a população e aos funcionários, e precisamos, quando eu digo 

precisamos, é porque eu estou aqui representando todos vocês. Preciso que os colegas vereadores 

sejam, entenda esse meu pensamento, que se os funcionários ta sendo usado como moeda de troca, esta 

casa também está usando, e não podemos esquecer que os funcionários do município de Atílio 

Vivácqua moram uma grande maioria aqui, e eu repito, precisam do hospital, precisam do remédio, 

precisam das ações da prefeitura, então nós vamos ta indo de encontro somente aos funcionários, 

vamos estar indo realmente de encontro com a população. Aí se eu me colocar aqui como eu estou me 

colocando realmente a disposição, representando realmente o anseio de vocês, é porque quem será 

beneficiado serão vocês mesmos, com a atuação do executivo. Então eu quero pedir aos colegas 

vereadores estarem consciente, vamos na verdade, melhor falando, vamos estar consciente com nossos 

atos aqui, eu quero que a população venha nos visitar não somente pra fazer pressão, venha visitar 

realmente pra avaliar o papel de cada um vereador na sua atuação, como eu disse lá no inicio, no seu 

papel de vereador quanto trabalho a população, então eu quero, gostaria aqui de dizer aos colegas 

vereadores que os funcionários que eu digo igual a população, saiam daqui felizes com o nosso voto, e 

eu vou estar realmente votando nos vinte nove por cento que o prefeito está pedindo a essa casa, 

porque nós estamos vendo aí a dificuldade que ele está passando. Obrigada, e se precisar nós 

retornamos na hora da liderança. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor 

Vereador Mário Sérgio França Brito! Não vai fazer uso da palavra no grande expediente. 

Excelentíssimo Senhor Vereador e Líder do Prefeito Romildo Sérgio Abreu Machado! / Romildo 

Sérgio Abreu Machado (Vereador):- Senhor presidente, eu estava atento às falas dos colegas 

vereadores, onde nós estamos direcionando o nosso discurso pra questão do funcionário, e não são 

apenas os funcionários não, eu estou preocupado com a paralisação também dos serviços básicos, 

ontem eu pude estar com a secretária e de acordo com a não aprovação da suplementação, nós 

estaremos perdendo na saúde alguns serviços básicos que nós não podemos se quer pensar em correr o 

risco de perde-los, como exames e demais coisas que acarretam a nossa saúde, a demanda daquelas 

pessoas que não tem um plano de saúde, eu confesso que eu também não tenho plano de saúde, e além 

de ficar preocupado com essa questão, nós podemos presidente estar causando um mal estar muito 

grande na população, se não votarmos hoje pensando não somente nos funcionários, funcionário é 



 
 

734 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”    
 

Praça José Valentim Lopes, 06 – 2º Andar – Centro - Atílio Vivácqua-ES – CEP – 29.490-000 - CNPJ – 01.637.153/0001-07   
Tel/Fax: (28)3538-1505 - Site – www.cmav.es.gov.br 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA 
Estado do Espírito Santo 

obrigação nossa pensar, é obrigação nossa lutar por eles, agora, temos que pensar nos serviços básicos 

que eles também vão usar, e não só o lixo, quando descambar pra questão de saúde, nós estaremos 

gerando aí um mal estar tão grande nesse município, porque nós sabemos quando vemos um ente 

querido, um parente, um amigo necessitando do serviço básico, se esse serviço for interrompido por 

qualquer motivo que seja, e principalmente hoje o motivo é falta de suplementação, isso vai gerar para 

nós na sociedade, um mal estar grandioso, e eu tenho estado atento as emendas propostas pelos 

vereadores nessa questão de suplementação no projeto passado, no anterior e no outro, dois por cento, 

três por cento. Só pra que as pessoas tenham uma ideia, se votarmos algo em torno de dois por cento 

da quatrocentos mil, a folha de pagamento é oitocentos, se quer conseguimos preparar a folha pro mês 

que vem gente. E os outros serviços? E as maquinas paradas? E o transpop parado, que as pessoas 

usam no dia a dia? Duas folhas só pra gente ter ideia, já que focaram muito na questão do funcionário, 

duas folhas de pagamento junho e julho, requer algo em torno de oito por cento de suplementação, que 

dá um milhão e seiscentos sem os encargos sociais que a prefeitura gasta algo em torno de duzentos 

mil reais só de encargo social, então só duas folhas vão algo em torno de dez por cento no nosso 

orçamento presidente, então espero se os colegas tiverem pensando na questão de emenda, que não 

possa fazer como das outras emendas pensando apenas nos pagamentos dos funcionários. E os serviços 

básicos? E o dia a dia? E a manutenção da maquina? E a manutenção dos exames? E a questão do 

petróleo pras ambulâncias, pra tudo? Porque nós vamos chegar a esse ponto, nós vamos chegar a esse 

ponto, e lembrando que suplementação não é um caso novo não, todo ano nós votamos o orçamento e 

chegamos ao numero que atenda ao município e estamos aqui votando, então quando gera esse 

empasse é porque alguma coisa houve, e eu não quero ser aí repreendido pela população de não ter 

dado condição dela usar os seus serviços básicos, então espero que os colegas possam estar votando o 

projeto na integra. Ta? Não se ta pedindo muita coisa, vinte por cento do orçamento é algo aí em torno 

de quatro milhões de remanejamento de fichas, para que o prefeito possa estar trabalhando, e vamos 

precisar de mais, vai votar agora, vai votar agosto, vai votar dezembro para que o município acerte a 

sua situação, então apenas pra que a população saiba pra questão de folha, dois meses nós precisamos 

algo, folhas e encargos, algo em torno de dois milhões de reais, porque um milhão num mês, um 

milhão no outro, então só para efeito de pagamento, pra que a gente possa fazer uma conta rápida e os 

colegas entender, então que... que... se tiver essa proposição pelo que eu to vendo existe a proposição 
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de uma emenda. Né? Que ela seja no mínimo contemplativa, pra que o município não fique parado na 

dependência amanhã novamente uma paralisação, e principalmente possa não só estar comtemplando 

aos servidores que de direito tem que receber, mais sim também a questão dos serviços básicos, e 

principalmente a questão da saúde, então espero que os colegas possam estar se inteirando da situação, 

que a gente possa ta chegando a um acordo, e não prejudicando sequer a população. Lembrando, foi se 

falado aqui pelo vereador Antônio Leal Scarpi da questão do aumento de salário, e a vereadora Sandra 

falou que o projeto está pronto esperando apenas a condição de ter a... a... o aval da suplementação, e 

de que nenhum funcionário perderá um centavo sequer do aumento, porque aprovado por essa casa, 

esse aumento será retroativo ao mês de maio, então você quando receber o salario se for agora no mês 

de junho, se for agora no mês de julho, receberá referente a maio e se for junho, maio e junho, então 

não existe dessa forma, perca para o funcionário, esse é o projeto que está pronto no executivo 

esperando subir para aprovação dessa casa e eu tive a oportunidade de conversar com os assessores e 

ver, o projeto é retroativo a maio, para que o funcionário não perca em momento nenhum a sua... o seu 

aumento que é devido a ele, então espero presidente que essa casa vote os vinte e um por cento que o 

executivo pede, para que assim nós possamos a partir de amanhã voltar a normalidade desse 

município, voltar a prestar os serviços que a população precisa e o município retornar aos trilhos e a 

sua vida normal, sem que nós possamos ta aqui direta ou indiretamente influenciando na vida de cada 

um, porque cada um desse município usa um tipo de serviço prestado por esse município, seja ele 

pobre, rico, mais ou menos, enfim, que esse município possa estar apito a trabalhar no seu dia a dia. E 

presidente, eu recebi uma informação, fiquei até preocupado de que... to vendo o comandante Neves 

aqui, disse que tem um quantitativo de policia muito grande aqui fora, eu tenho certeza comandante 

que isso não vai ser necessário, agradeço pela... pela prevenção do senhor, mais nós temos um povo 

ordeiro e um povo que tem respeitado muito essa casa, e tem feito sim as suas reivindicações, mais de 

uma forma ordeira, de uma forma pacifica. Né? Lutando pelos seus direitos, mais sem que possa estar 

passando aí por uma agressão ou por qualquer outro tipo de... de... de coisa desse tipo, então eu 

agradeço aí a... a preocupação, mais tenho certeza que se eu conheço bem, e conheço bem essa 

população, nós não passaremos por esse tipo de constrangimento nessa sessão. / Claudio Bernardes 

Baptista (Presidente):- Excelentíssimo Senhor Vereador Antônio Leal Scarpi! / Antônio Leal Scarpi 

(Vice-Presidente):- Só retornei a tribuna com um assuntozinho rápido que era pra ter falado no 
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primeiro expediente, e vejo a preocupação do líder do prefeito com a saúde e também me preocupa 

muito, eu acho que nós temos que dar um atendimento de qualidade o nosso povo, e até porque o que o 

município paga, alguns médicos trabalham muito e uns não tão trabalhando, nós temos médico no PSF 

quarenta horas semanais em Atílio Vivácqua, vinte e quatro horas semanais em Presidente Kennedy, 

no sindicato de Muqui, tudo dentro do mesmo dia, eu não sei como que consegue, então fico 

preocupado porque se chegar no hospital hoje e ver o plantão do Doutor Marco, vai ter umas setenta, 

oitenta, cem pessoas, sobrecarregado, e quando a gente vê médico do PSF que era pra trabalhar das 

oito as quatro, trabalha dois dias na semana até meio dia, não trabalha o dia todo, quer dizer, e ta se 

pagando cinco mil e tantos reais um médico e ele não ta cumprindo o horário grande líder, então essa é 

a preocupação, já trouxe isso aqui em plenário, to trazendo hoje novamente porque nós temos que 

cobrar de quem ta ganhando, se o professor cumpre horário, se o motorista cumpre, todos tem que 

cumprir, então não é justo porque ele é medico, vai lá meia horinha vai embora, não vai, e o município 

do interior no Alto Niterói ele ta sem assistência adequada, se tem o profissional, mais não ta sendo 

cobrado o horário do médico, então é isso aí, eu voltei pra gente poder ta olhando isso com carinho, até 

porque já existe lei que o PSF é verba federal, e a policia federal ta investigando aonde não trabalha, 

que tem gente atestando pras pessoas que não cumpre horário, então nós temos que ficar atento, já 

falei, vou marcar um audiência com a secretária, vou pedir ela que tome as providencias cabíveis e a 

população ajude a fiscalizar, porque aquele que não quer atender o nosso povo eu acho que não pode 

ficar, nós temos que contratar outra pessoa pra trabalhar pro nosso povo. E assim eu agradeço e retorno 

no horário de liderança se for preciso, obrigado! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Só 

antes de chamar o próximo orador, eu gostaria de deixar os vereadores cientes e ao mesmo tempo pedir 

o empenho de cada vereador, que a assembleia legislativa está fechando as emendas para os 

municípios dos deputados, então é muito importante cada vereador pedir ao seu representante que ele 

pediu voto nas ultimas eleições, para que coloque algum valor para Atílio Vivácqua, porque já estão 

fechando, e nós estivemos no gabinete do deputado Rodney Miranda ontem não teve voto aqui, e 

pedimos uma ultrassom e estamos muito esperançoso dele liberar esse recurso, então todos os 

deputados que tiveram voto aqui, tiveram representatividade, é compromisso de nós vereadores agora 

ir até eles e pedir emenda para o município que estão fechando agora nesse mês, deixar esse toque aí 

que é muito importante também pra vir recurso pra Atílio Vivácqua. Excelentíssimo Senhor Vereador 
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Antônio Carlos Venturi! / Antônio Carlos Venturi (Vereador):- Senhor Presidente, colegas 

vereadores, vereadoras, a todos presente. Né? Agradecendo também aí a presença da policia militar. E 

dizer aos companheiros que a discussão que se vê aqui dos projetos, tem o projeto aí numero vinte e 

três que é o que se arrasta nessa casa já por algumas sessões e que trouxe essa paralisação de alguns 

setores, de algumas maquinas e algumas coisas, e onde o prefeito se fala de suplementação que é o 

pedido para que se remaneje no orçamento, quando sim da preparação do orçamento, a gente vê que 

vários municípios tem um pedido de cinquenta por cento, e vários municípios, varias prefeituras foram 

liberada para que o prefeito trabalhe dentro dos seus cinquenta por cento. Né? O seu orçamento, 

aquelas receitas que tem para gastar com o município, aplicar os recursos aonde é devidamente 

priorizado, e que nós vimos aqui que graças a Deus no município até hoje eu nunca vi um caso do 

prefeito de ser denunciado por aplicar recurso indevidamente, o ministério público ta ali, e não vejo 

porque essa casa não autorizar que nem foi pedido cinquenta por cento, mais quer dizer, foi autorizado 

cinco, o prefeito pediu vinte e três, veio três, o prefeito pediu vinte e um agora eu não sei o que essa 

casa vai dar, mais eu quero deixar claro aqui, o prefeito não trabalha com cinco por cento, nem com 

nove por cento, eu, fica aqui o meu voto aos vinte e três por cento, sou contra a emenda se tiver 

alguma, e dizer que eu tenho certeza que os colegas vão rever esse pedido de vinte e um por cento, o 

prefeito não ta pedindo o dinheiro, e sim ta pedindo o crédito a esta casa, credito para aplicar o recurso 

que é de direito que é nosso, que é do povo, que é de vocês, que é do município, então nós não estamos 

falando aqui nem em valor, e tenho certeza como foi dito aqui por alguns colegas, e dizendo aos 

funcionários que o direito de vocês é claro, quem somos nós para não dar a vocês o que é de vocês, o 

direito de vocês ta seguro, o projeto ta lado aumento para vir pra esta casa, não pôde vir porque o 

prefeito não pode mandar ele sem aprovação dessa suplementação, por isso se não se arrastasse nessa 

casa por varias sessões, vocês já tinham recebido o mês de maio um aumento que é de direito de vocês, 

então estou aqui conforme foi dito, o trabalho do vereador legislar, fiscalizar, fazer projetos, votar em 

lei, já foi dito aí, e os nossos trabalhos estamos aqui para ver o desempenho de tudo aquilo que é de 

direito do povo, acho que essa casa ela tem muito poder, só que essa casa, eu me vejo essa casa 

medindo força com o executivo, não é o trabalho não é esse gente, cada um dentro dos seus... dos seus 

direitos, acho que o importante, o que é de direito do executivo que amanhã ta aqui o prefeito José 

Luiz, amanhã não está mais, depois, daqui a pouco tempo nós não estamos aqui mais, fica muito ruim 
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pra nossa cidade a televisão vir pra cá, ta aí o povo na expectativa desse empasse, não sabe se vai 

receber com aumento, a gente sai na rua ali o pessoal ta perguntando: Foi aprovado o aumento, não 

foi? Isso é muito ruim para nós. Eu quero pedir desculpas a todos os nossos funcionários, a todos os 

trabalhadores, a todo cidadão que aqui saiu das suas casas, do seu lar e estão aqui, porque o vereador 

Antônio Venturi, Romildo Sérgio, Sandra, Gessiléa, estamos votando no projeto a favor desde o dia 

que veio pra cá, e sou um vereador que voto contra se o prefeito usar desse dinheiro, desse orçamento 

para pagar coisa indevidamente, acho que nem vai precisar de eu denunciar porque o ministério 

público ta ali. Eu quero dizer também aos nossos funcionários, quero dizer ao meu amigo presidente 

do sindicato, na sessão anterior foi comentado sobre alguns direitos dos funcionários, eu acho que 

companheiro Wilians é o dever do sindicato, o sindicato ele é fundado pra isso, já tivemos aí alguns 

avanços, mais quero te dizer que esse vereador está solidário para trabalhar e buscar aonde for preciso, 

o executivo buscar aquilo que é de direito de vocês, a insalubridade se arrasta por vários anos que eu 

conheço esse município eu não vi ninguém colocar no papel até agora, mais digo a vocês que já 

tivemos um avanço, que o prefeito já mandou fazer levantamento e ver quem é de direito, e tenho 

certeza que essa casa ta aqui para aprovar e nós vamos aprovar o que é de direito de vocês, o dever do 

sindicato Wilians, eu que já fui presidente do sindicato dos trabalhadores rurais, o trabalho do 

presidente é esse, é cobrar, foi fundado pra isso, o sindicato ta de parabéns, a todos os diretor do 

sindicato, e esses vereadores ta aqui pra ver o que é de direito dos funcionários. Portanto, eu quero 

pedir aos colegas, vamos votar no vinte e um por cento que o prefeito ta pedindo, vai ser muito ruim 

para nós sair daqui pensando amanhã que vai continuar algumas secretarias paradas. Né? Nós temos aí 

a saúde gente que é importante, tem pessoas com consulta marcada, cirurgia marcada, exame marcado 

e depois não ter o carro pra levar ele onde é preciso. Eu quero dizer aqui, não precisamos pagar só os 

funcionários, eu antes de chegar nessa casa encontrei com um produtor que veio ali receber, que ele 

entrega seu produto no compra direta ao lado da rodoviária, e saiu dali muito triste, veio receber e a 

tesoureira foi obrigada a dizer a ele que não podia pagar, o produtor saiu muito triste, isso fica muito 

ruim para nós, mais saibam povo, que se depender desse vereador, tenho certeza que amanhã está tudo 

funcionando. Eu quero agradecer a vocês, peço aos colegas, vamos votar nesse projeto, vão deixar o 

nosso município andar. Obrigado, até o horário de liderança! / Claudio Bernardes Baptista 

(Presidente):- Excelentíssimo Senhor Vereador Igor Leal Barros! Não vai fazer uso da palavra. 
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Excelentíssima Senhora Vereadora Sandra Lúcia Ventury Canzian Lopes! / Sandra Lúcia Ventury 

Canzian Lopes (Vereadora):- Novamente quero cumprimentar a mesa diretora, aos colegas. É... 

voltei a essa tribuna para falar novamente do projeto 023 que é da suplementação, vocês que estão aqui 

acompanhando o nosso trabalho, podem ver é... os questionamentos são bons, democrático, mais 

precisamos votar no vinte e um por cento que o prefeito pediu, vocês viram que foi falado aqui, eu 

também tive com a secretária de saúde, e ela disse que ela teve que suspender o medicamento 

comprado, que ela precisa que os vereador vota na suplementação, vejam vocês. Eu, o vereador Gipão, 

outros mais colegas temos, tenho certeza que nós temos o plano de saúde, mais podemos da maneira 

que... que... que votamos aqui da outra vez que não deu pra pagar os funcionários, e se deixarmos de 

pagar as outras coisas que ajuda o funcionamento como foi falado aqui, se o médico deixa de receber, 

se deixa de comprar o remédio, até eu que tenho o plano de saúde posso precisar do hospital e chegar 

não ter um médico por não ter recebido o pagamento, e as vezes muitas pessoas vem lá do interior 

buscar o remédio daqui da cidade mesmo, porque de vez enquanto eu passo no hospital, tive no Alto 

Niterói, graças a Deus vejo que aquele povo ta satisfeito com o atendimento lá, até o momento não vi 

ninguém reclamar, naquele dia que eu estive naquele postinho tinha até umas onze hora já tinha 

atendido umas quarenta pessoas, então nós temos que pensar. O vereador Igor falou ali que faltou é... 

um ensinamento de vários vereadores que... só que foi questionado aqui, eu fui uma vereadora que 

questionei, dois por cento vamos rever, isso não vai dar, e eu nem tinha feito conta, nós podia ter 

discutido mais, pedir um tempo o presidente para nós poder ter discutido mais um pouco, porque veio 

os assessores contábil aqui, explicou muito bem o que é a suplementação, pediu, reivindicou, o 

vereador Igor é... teve muita boa vontade de ter votado, mais todos nos votamos, nós queríamos o total, 

mais na hora como não foi feito a conta, nós votamos achando até que ia dar, mais se os funcionários 

receberem, como vai ficar as outras situações, vocês precisam receber com certeza, então nós temos 

que ver essa situação, peço os colegas vereadores, vamos votar no vinte e um por cento, porque são 

muitas coisas que tem que continuar, como a saúde. Quero falar aqui ó, todos tão vendo aí o carro 

fumasse passando nas ruas, porque nós estava aí com suspeita de dengue. Né? Dengue na nossa cidade 

como dá em todos os municípios, e a gente tem que ficar preocupado, agora, como que fica, eu acho 

que alguém vai ter que tomar uma atitude mais séria, porque quando o povo ta aqui, a gente nota-se 

assim, uma boa vontade, então o povo tem que realmente acompanhar, porque se depender da 
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vereadora Sandra o pagamento já tinha saído, igual foi falado pelo Antônio Venturi e os demais 

colegas vereadores, que é o Romildo Sérgio, a Gessiléa. Conta comigo, vamos repensar colegas 

vereadores, penso que no momento também que houve o erro é... como o vereador Igor falou, todos 

nós procuramos acertar, vimos que erramos, acertar um acerto que houve um... É, um desacerto, então 

por isso temos que agora acertar de fato, o município não pode parar. Quero agradecer a presença de 

todos, venham sempre, é muito importante vocês ta aqui acompanhando, vocês tem que ver de fato o 

vereador que vota rápido, não fica... porque aqui nós falamos muito em transparência, em democracia, 

mais eu penso que a gente também não pode enrolar não, a gente tem que ver o que é de direito logo 

do nosso povo, porque nós não podemos é... igual foi falado aqui, engessar o prefeito por algum 

motivo não, o povo não pode pagar por isso, então se o erro foi nosso, vamos procurar acertar, se 

precisa desse vinte e um por cento, vamos deixar o município avançar, ter progresso. E o vereador 

Romildo Sérgio me pediu a parte da palavra é... eu concedo presidente. / Claudio Bernardes Baptista 

(Presidente):- Com uma parte o Excelentíssimo Vereador Romildo Sérgio Abreu Machado, concedida 

pela Excelentíssima Senhora Vereadora Sandra Lúcia. / Romildo Sérgio Abreu Machado 

(Vereador):- Presidente, é só pra eu esqueci de mencionar a questão do projeto da vereadora Graceli 

que eu voto favorável, e esqueci de fazer esse comentário, aí pedi a parte a vereadora, porque eu não 

tinha mencionado a respeito da iniciativa da vereadora Graceli. / Sandra Lúcia Ventury Canzian 

Lopes (Vereadora):- Então ta, eu agradeço e se for necessário volto no grande expediente e voto nos 

projetos na integra. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Excelentíssima Senhora Vereadora 

Graceli Estevão! / Graceli Estevão Silva (Secretária):- Presidente, eu só voltei aqui a essa tribuna pra 

estar falando sobre um acontecimento. Né? No nosso câmera mem a pessoa que faz o controle técnico. 

Né? Interno que é o Toninho é... desejar a ele o voto de pesar Toninho, receba aí o meu abraço, a 

minha oração é... pelo fato da... do falecimento. Né? Do... do senhor Laerte Salvador. Né? Que Deus 

possa ta confortando seus familiares. Né? A sua mãe a dona Verônica, e com certeza isso realmente 

vai passar, você ta aí quietinho, quase ninguém te vê, só quando você chega e quando você sai, mais 

é... Deus sabe de todas as coisas. E Gessiléa é... senhora vereadora Gessiléa, eu realmente eu trouxe 

pra... pra estar falando agora o segundo expediente. Né? No segundo horário a... a questão da 

conferencia nacional da saúde que isso ocorre é... de quatro em quatro anos. Né? E essa é a decima 

quarta nacional, então pra ta externando esse voto a toda a população, todas as pessoas aqui presente, 
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vai ser no horário das... das oito as dezesseis horas, então nesse horário vai ser o assunto pertinente. 

Né? Em relação ao SUS que todos nós usamos, todos nós precisamos, então vai ser muito bom. Né? 

Essas... essa temáticas. Né? Tendo a contribuição de cada um de vocês, então eu só voltei pra estar 

reforçando que a secretária pediu que reforçasse, e lá no momento todos vão ficar praticamente horário 

integral lá com almoço, e vai ser muito bom tê-los lá naquele local. Meu muito obrigado! Eu volto no 

horário de liderança se for preciso. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Gostaria de estar 

pedindo o vice-presidente que assuma a mesa para que eu possa fazer o meu pronunciamento. / 

Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Neste momento vamos ouvir a palavra do presidente 

Claudio Bernardes Baptista! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Primeiro estar saudando o 

nosso Presidente em exercício Vereador Antônio Leal Scarpi, saudar também a nossa Secretária da 

Mesa Diretora Vereadora Graceli, saudação ao Doutor Moacyr nosso Procurador Legislativo, os 

Vereadores Mário Sérgio, Antônio Venturi, Gessiléa Sobreira, Excelentíssima Senhora Sandra, 

Excelentíssimo Senhor Igor, Excelentíssimo Senhor Romildo Sérgio e Líder do Prefeito, as nossas 

sinceras saudações nesta noite. Gostaria de estar iniciando as nossas falas desejando os sinceros votos 

de pesar aos familiares do Juninho filho do Ninico e da Margarida é... residentes por muitos anos na 

propriedade do atual Prefeito, pessoas que eu acho ainda trabalham até a presente data e perderam o 

jovem Juninho na ultima semana. Desejar também um voto de pesar com toda sinceridade, toda feição 

aos familiares do nosso prestador de serviço na área de filmagem e sua mãe teve uma perca na data de 

hoje do seu padrasto, mais está aí prestando o serviço, que Deus possa estar confortando a todos os 

familiares dos seus entes perdidos. Saudar aos nossos internautas, e nessa saudação dizer que é muito 

prazeroso tê-los nos acompanhando através da TV Câmara ao vivo pela internet, saudar a todas as 

pessoas aqui presente e nessa saudação eu digo que quisera esta casa que todas as sessões tivessem 

cheias, porque eu discordo com alguns vereadores, eu não vejo em momento nenhum pressão, eu vejo 

manifestação de um direito adquirido, ora por salário, ora por aumento, ora por limpeza pública, ora 

por maquinas e isso é o direito do cidadão que os seus referidos impostos. Nós somos gestores de 

mandato, mais também não deixamos de ser munícipe, então como um vereador disse bendito. Porque 

querer que a rua fica suja se nós moramos também na rua? A única coisa que acontece, sou contrario o 

que a televisão coloca de pronunciamento, às vezes sou contrário do que o prefeito de expressa, o 

prefeito está coberto de razão, momento nenhum vocês vão ver o presidente falar que ele não ta com 
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razão, ele ta no direito, a lei permite, e a suplementação existe, vocês nunca vão ver o presidente da 

câmara falar que o prefeito está errado, a única coisa que está acontecendo é erro de conexão, coisa 

que a população não vai conhecer nos próximos cem anos, porque se perguntarmos a todos nós ficha, 

dotação. Pra que sabermos? O que queremos é benfeitorias, o que queremos é serviços, o que 

queremos quando trabalhamos é receber, então essa imagem da imprensa, ela cria um pacto tão ruim 

pro nosso município, que o prefeito não gostar do presidente da câmara, o presidente na gostar do 

prefeito, o vereador não gostar, isso é prerrogativa pessoal de cada um, e a imprensa parece que 

martiriza dessa forma pra tentar mostrar a população que existe guerra entre os dois poderes. Pra mim 

existe nada mais, nada menos que assessoria do prefeito na informa documentação, que por ele, ele 

nunca se omitiu, todos ofícios que pede a essa casa ele responde. Então eu vou relembrar um caso aqui 

do Adrianinho ex-assessor contábil. Quando tinha suplementação nessa casa Sandro, Adrianinho vinha 

nessa casa cinquenta vezes num dia, na intuição de mostrar, porque sabia que quando chegava aqui, 

nós vereadores abrangentemente somos políticos, mais pra votar um projeto desse tem que conhecer de 

técnica, quando fala em salário de servidor, eu sou totalmente descordado do que depende do projeto, 

mais sou favorável a qualquer valor que dê direito a receber quem trabalhou. Por quê? Eu mostrei e 

vou repetir, o servidor tem a folha empenhada, isso aí nós sabemos que é dessa forma que funciona, 

em janeiro empenhamos treze meses, só que a realidade do prefeito pedir suplementação na 

intervenção de dotações, pode ter utilizado da folha, isso é normal, a lei permite, porque nós 

aprovamos cinco por cento iniciais, então pra ser esclarecido é... o empasse é mais colocado pela mídia 

do que pela atual situação. Vejam só se houvesse burocracia na câmara, o projeto chegou ontem, 

compete ser aprovado ou não em regime de urgência, vai ser votado hoje, ele não vai ser apreciado, ele 

vai ser votado hoje. O projeto do FUNDEB chegou hoje ou ontem sem pedido de urgência, pedi que o 

líder providenciasse pra votar hoje, e outra coisa, quando fala recesso parlamentar os vereadores tão 

todos na cidade, é obrigação parlamentar atender uma... uma convocação tanto do poder executivo, do 

prefeito, quanto do presidente da câmara, isso é lei, não pode infringir de não vir numa sessão 

extraordinária, então o recesso é algo mais de papel, que ele não acontece, os vereadores vão continuar 

trabalhando, vão continuar no município, ninguém viaja por questão de recesso. E a nossa grande 

preocupação, estava sentado ali atentamente, eu ouvir todos os vereadores, mais a minha maior 

preocupação era todos que estão sentados, porque os vereadores a gente vê o dia a dia, e a grande 
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preocupação da população é que quando se fala eu preciso de um voto, não existe isso, a população 

precisa de oito votos porque o presidente vota em caso de empate, não é eu tenho quatro com um da 

cinco não, os projetos têm sido votado nessa casa na sua integridade com oito votos, com prerrogativa 

de emenda que compete ao parlamentar, isso aí compete, é prerrogativa do mesmo, então a nossa 

grande preocupação é justamente essa, é muito difícil pra qualquer politico com mandato, vir discursar 

pra vocês e falar de dotação, de suplementação, de ficha, porque isso compete ao gestor contábil e ao 

parlamento na sua analise, conhecer de ficha, se suplementação, de dotação, nós vamos ficar cem anos 

estudando e vamos ter duvida. Por quê? Porque compete a coisa interna, é tribunal, prefeitura, câmara, 

tribunal através de informação. Vejamos, temos uma informação que tem cinco milhões empenhado 

pra folha é nítido líder do prefeito, informado pelo tribunal a essa casa, e o líder fala que não tem, olha 

bem como funciona. Aonde nós vamos conseguir explicar isso a vocês? O tribunal informa que tem 

cinco milhões empenhado pro servidor, pagou-se nos quatro primeiros meses dois milhões e 

quinhentos, ainda tem três milhões e vinte e cinco mil para a folha de pagamento e encargos, o líder 

hoje informa que não tem, olha a divergência, aonde que nós munícipes, que hoje eu tenho mandato 

amanha não, amanha eu sou munícipe sem mandato, isso é passageiro, é um, dois, três, é quanto a 

população quiser, porque nós vimos nessa casa é que técnica quem tem que saber são os assessores, 

agora, temos que ser sensível vereadores, temos que ser sensível, eu retiro pauta de falar de servidor, 

retiro, porque o servidor é automático, nós vamos estar falando aqui se houver emenda, em dois 

milhões e oitocentos propostos nessa casa, na qual ta se informando que precisa de cento e vinte mil 

pra combustível, resposta do executivo resguardando o parlamentar em seu voto, ta se informando que 

precisa de um milhão pra saúde até dezembro, porque o vereador em analise é prerrogativa colocar 

emenda, agora, sair daqui com todo respeito, com dois milhões e oitocentos. Vai faltar? Vai. Mais tem 

espaço de tempo pra analisar a falta e tornar pedir essa casa que ta aqui pra isso, suplementação de um 

há mil é direito de pedir, é direito da casa de votar. Então a emenda é prerrogativa parlamentar, a 

suplementação é autorizativa, porque muitos falaram aqui, eu sou até contrário: Deixa o prefeito 

trabalhar! Com certeza tem que deixar o prefeito trabalhar, desde que se não precisasse de votar ele 

faria direto, então a lei obriga a casa votar, o entendimento é esse. Deixa trabalhar? Sim, se fizesse 

direto de acordo com a lei, passaria por lá através de decreto, se é lei tem que passar na câmara, e a 

nossa grande preocupação, o servidor. Vamos fazer um calculo rápido do servidor: Parece que o índice 
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do INPC... Você sabe de cabeça vereador? Seis ponto setenta e quatro, alguém sabe me informar? 

Cinquenta e quatro, hoje da um reajuste na nossa folha em cinquenta e quatro mil e seiscentos, falando 

de maio, junho, julho que deve está chegando, que não fecha pra essa folha o reajuste, porque não 

chegou na casa o projeto, discordo até com o Antônio Venturi, o projeto poderia estar aqui hoje pra 

votar, o reajuste, é direito, mais não está, está minutado, o Romildo sabe o que eu estou falando, 

porque tem que fechar o semestre para ver cálculos de responsabilidade fiscal e estar mandando o 

reajuste, porque o prefeito tem que ter responsabilidade pra ver se os limites são constitucionais, então 

o projeto não ta aqui não é porque suplementação ta segurando não, é porque precisa fechar com a 

suplementação fornecida por essa casa, pra depois da analise mandar pra esta casa, então dá cinquenta 

e quatro mil todos os servidores o reajuste, três meses cento e cinquenta mil, vejamos, cento e 

cinquenta mil em torno de um por cento. Né? Só do reajuste desses meses, e essa tem que ser a nossa 

preocupação, não é ter discurso politico em referencia não, nós estamos falando aqui de vidas, mais 

não é só de salário não porque salário é obrigação, nós estamos falando de vidas é com a limpeza 

pública, nós estamos falando de vidas com remédio, secretário de agricultura ta aqui, é com 

atendimento ao produtor, que eu a principio discordei com a entrevista de vossa senhoria, mais sei que 

além de receber tem os tramites legais de passar também nas dotações do município, depois fui fazer o 

entendimento, que não é separado, entra tudo na conta pra depois ser é... designado. Então o produtor 

paga o serviço? Paga. Mais esse serviço entra numa conta e torna-se parte também de dotação, de 

ficha, todo essa burocracia que tem em qualquer outro município, e o que mais desgasta a gente, é o 

maior desgastante pra todos nós, é a pessoa preocupar em achar, eu particularmente vejo, todos vocês 

são conhecidos dos nove vereadores. Qual o vereador que pode passar pela cabeça de tentar prejudicar 

uma pessoa que está ao seu lado no dia a dia? Pode sim, não ser informado não pelo prefeito e sim pela 

equipe de assessoria e criar essa... essa, não vou falar empasse não, essa falta de interlocução, a 

linguagem do executivo é de executar, é direito, a linguagem do legislativo é fiscalizar, obrigação 

nossa, errou na suplementação... errou na aplicação, é CPI, é denuncia, isso é obrigação, agora, 

trabalhar nós sabemos como funciona, mais desde que esteja interligados para as respostas de não 

deixar acontecer o que ta acontecendo, era muito mais confortável votar o projeto, seja negando no 

inicio e pedindo dotação para suplementar e anular, porque ao menos não teria esse empasse, obrigaria 

a assessoria contábil a mandar pra essa câmara, nós sabemos que é assim que funciona, então essa, a 
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mídia o que coloca pra todos os senhores, é a nossa grande preocupação, porque nós estamos vendo, o 

vereador Sérgio falou da segurança, a gente até agradece a policia, é... só que a nossa segurança é o dia 

todo, é todo dia lidando na rua de vocês, é todo dia passando na porta de suas casas, essa que tem que 

ser a nossa preocupação, mais principalmente fazendo pra vocês o que a gente quer que vocês façam 

pra gente, porque mandato é passageiro, o ser humano continua, e grande é só o nosso Deus, nós 

somos tudo pequenininho, nós somos tudo pequenininho, não adianta hoje abusar do poder que temos, 

que amanhã podemos não ter nada, e essa que tem que ser a preocupação enquanto temos mandato, o 

povo vota no prefeito e vota no vereador, é forte, porque vota em quem executa e vota em quem 

fiscaliza, mais nós temos que saber, que única e exclusivamente por questões documental, por questões 

de informação, por questões de opinião, de vaidade pessoal, a população em forma alguma deve 

perder, de jeito nenhum, porque não é isso que nós somos eleitos, agora, prerrogativa de vereador A, 

de vereador B, de vereador de situação, não existe, cada um tem que ter a sua personalidade, o homem 

não pode se levar pelo que ele acha que o outro quer pra ele, ele tem que se levar é no olhar de cada 

um que está vibrando aí pra pagar a sua água, pra pagar a sua luz como diz o Romildo Sérgio, mais 

com aquele também que tem plano como disse a vereadora Sandra, que possa estar vindo é... é... se 

cair na enfermidade e precisar do hospital para o seu socorro de sobrevivência, então esse é o 

verdadeiro papel nosso, esse empasse que a imprensa coloca entristece a gente, entristece, a gente 

percebe quando as pessoas que as vezes são bem ligadas ao prefeito Zé Luiz, nos olham. Sabe porque? 

Estão nos olhando com olhar sem conhecer o que o nosso coração pensa, empasse de lado politico é 

prerrogativa de cada um, agora, preposição de lutar pela população Atíliense é que compete a nós, 

daqui a pouco tem eleição, cada um vai ver o que faz, cada um vai ver o cargo pleiteado, e a nossa 

preocupação hoje é que o prefeito está coberto de razão de pedir suplementação, a lei permite, mais de 

contra partida, a assessoria dele está totalmente desestruturada de não informar. Então cabe a nós já 

que não informam, de ficar com isso ou com aquilo? Não. Vamos votar um percentual, vamos votar u 

montante, mais desde que o servidor receba, a saúde não para, a agricultura volte, o carro de lixo faça a 

coleta, e por mais ou por menos, que doa em quem doer por vaidade pessoal, o povo não pode perder 

de forma nenhuma, de forma nenhuma, isso é indiscutível, e temos que ir além, temos que ir além, 

suplementação acaba aqui hoje, vota dez, doze, quinze, vinte, temos que convocar os servidores pra 

podermos reunir pra falar do plano de carreira, é interesse do executivo. / Antônio Carlos Venturi 
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(Vereador):- Vereador! / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Uma parte concedida ao vereador 

Antônio Carlos Venturi! / Antônio Carlos Venturi (Vereador):- Ouvindo atentamente o discurso de 

vossa excelência, eu gostaria de deixar essa pergunta no ar. É... o povo não pode perder, mais com 

esses dias já essas maquinas paradas, quanto atendimento já não deixou de se fazer ao nosso povo? / 

Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- O senhor ta fazendo uma pergunta ou é só um 

comentário? / Antônio Carlos Venturi (Vereador):- Um comentário. / Claudio Bernardes Baptista 

(Presidente):- A ta! Eu acabei de falar vereador que o empasse que diz a imprensa, ta acontecendo por 

falta de informação, então não era pra ter deixado é paralisar. Mais cadê a informação? Vereador Igor 

foi feliz? Foi. Vereadora Sandra explicou, não houve maldade nos dois por cento, deu dois caiu pra 

três, Romildo Sérgio até achou engraçado, mais nós não estamos falando de um, de dois, de vinte, de 

trinta, o que eu quis dizer é que não tem necessidade de paralisar, se sentasse a assessoria em véspera 

de sessão e explica, dois por cento é um pingo de leite no oceano, eu não acredito que nenhum 

vereador, nós não temos, ta aqui, o executivo, o Zé Luiz assinou, a assessoria contábil colocou aqui, 

não tem como prever dotação pra suplementar e anular o setor contábil até o meio do ano, ta aqui. 

Então se não tem como prever, nós vamos tentar fazer prever como? Vamos estar liberando o 

percentual adequado para que suplemente, anule, use, pague, mais não pare, o que eu quis dizer é 

somente isso. Quantos dias tão parado? É essa nossa preocupação, o senhor ta coberto de razão, a 

nossa preocupação não é quantos dias ta parado, era pra não ter parado, e a mídia... Você acha que A 

Gazeta não gosta não? É uma reportagem pra eles. / Romildo Sérgio Abreu Machado (Vereador):- 

Presidente, vossa excelência me permite uma parte? / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Eu 

vou até conceder uma parte o senhor por ultimo, porque se não depois eu vou estender o horário e vou 

ficar diferente dos senhores. Pode ficar a vontade. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Uma 

parte concedida ao vereador Romildo Sérgio! / Romildo Sérgio Abreu Machado (Vereador):- Não é 

uma pergunta não, é só pra fazer um comentário. Depois de um discurso bonito desse, tenho certeza 

que vossa excelência vai votar com o bloco de situação nos vinte e um por cento dado ao seu 

conhecimento de causa a respeito desse assunto. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Eu... 

realmente eu quando era pequenininho eu adorava um elogio, eu vivia de elogio, mais nunca fui na 

cabeça das pessoas que eu tenho a minha prerrogativa própria. É... eu gostaria de estar falando de um 

projeto muito importante é... o vereador... da vereadora Graceli. Vereadora Sandra falou que Ana 
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Busato já está colocando em pratica a questão do bullying que é sério, e a prerrogativa de vossa 

excelência vereadora realmente me surpreendeu, a preocupação dessa parlamentar e de todos nós que 

vamos votar esse projeto, é sério, e Atílio Vivácqua não fica atrás dos outros municípios. Uma coisa 

muito importante, eu vi vereador falar de banco, outro vereador falou de instituição financeira, outro 

vereador falou da policia militar. Eu sou favorável ao projeto de um banco no município, sou 

favorável, vão falar um pouquinho do banco, porque gente, do jeito que vocês entram numa fila do 

Banestes, o vereador Mário foi muito feliz, a gente entra também, não é fácil não, a gente se obriga a 

ter uma exclusividade que nos prejudica, e a opção de melhor opção isso tem que acontecer, primeiro 

mundo, então eu sou favorável o que o vereador Antônio Leal Scarpi disse que ali poderia ser a 

policia, poderia, mais não impede. Né Sandro? De construir ali uma, um suporte pra policia militar 

estar ali durante o dia, porque eu acho aquele prédio é... muito proveitoso no momento, pra nós darmos 

opção a população de ter mais uma agencia bancaria, é muito importante, todos nós sem exceção 

perdemos sem esse banco, então eu vou propor uma emenda vereador, um vereador fala de um ano, 

outro fala de dez anos, outro fala de vinte anos, eu vou somar tudo e dividir por três, já somei deu seis 

anos, e vou pedir os senhores que vote comigo, são setenta e dois meses podendo ser prorrogado, 

porque se uma agencia com seis anos não estruturar no município, ela pode fechar e ir embora, isso aí 

que tem que ser a nossa preocupação, sou contrário a um ano e sou contrário a vinte anos. Até porque 

qual é o parlamento daqui a seis anos que vai votar contra aqui pra estar conduzindo um contrato pra 

mais seis? Então essa tem que ser a nossa preocupação. Um assunto sério também, o pessoal de obras 

aí do município sabe do que eu estou falando, nós precisamos fazer esse manifesto que tem aqui hoje, 

porque isso pra mim não é pressão, é manifesto, é referente a nossa CESAN gente, vamos pegar um 

copo de água direto da água da CESAN pra gente ver o quê que ta acontecendo no nosso município, 

não é prefeitura gente, eu to falando CESAN, CESAN é do governo do estado. Gente! É realmente 

vergonhoso, nós sabemos que tem um milhão e trezentos que estava pra ser investido e já foi 

paralisado o contrato, então nós precisamos nos agregar, juntar força, câmara, executivo sem lado 

partidário pra conversar sobre água, água é qualidade de vida, é pela água que pegamos muitas das 

doenças, e se pararmos pra analisar a nossa água hoje, podemos fazer muito enquanto parlamentar, 

enquanto executivo e enquanto população, uma audiência pública nos comprometendo a trazer os 

verdadeiros responsáveis e mostrar que Atílio Vivácqua tem alguém que briga por ele. Ontem quando 
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eu fui pedir o deputado uma ultrassom, um aparelho pro município, ele me perguntou: Mais eu ainda 

não tive muito voto lá. Mais vai ter, porque primeiro leva alguma coisa. A nossa preocupação é essa, 

eu não quero saber se é DEM, se é PT, se é PR, eu quero saber é que se nós formos comtemplados com 

a ultrassom, essa câmara, esse executivo vai fazer a diferença, da onde veio não nos interessa, desde 

que venha correto, desde que venha correto com convenio pra prestar serviço, podemos vender serviço 

de ultrassom pra outros municípios, nós estamos vendo os consórcios intermunicipais, a gente ta 

comprando ultrassom podendo estar vendendo, poderíamos estar vendendo raio-x, hoje é mais ou 

menos assim que funciona o novo modelo de saúde pública, a gente compra pelo serviço, e essa tem 

que ser a nossa preocupação, não é lado politico não, lado politico é o ano que vem, cada um vai para 

um lado pedir, fazer o seu papel, esse é trazer, angariar fundos, nosso município ta... de acordo com o 

estado pode cair a receita esse não tivermos lá dos trinta deputados vereadora Graceli, vereadores do 

PT, vereadores do PSDB, temos que lutar, vereadora Gessiléa que acho que uma parte do PSDB 

apoiou o Luciano. Não é isso? Solicitar que bota emenda para o município, o Governador Casagrande 

abriu o leque agora que vai autorizar as emendas, me parece que é pouquinho, é quinhentos mil pra 

cada deputado de emenda, mais vãos botar de quinhentos mil, se nós conseguirmos dos trinta de dez 

deputados cinquenta mil, da quinhentos mil pra Atílio Vivácqua, é dinheiro que nós não tínhamos, são 

bens públicos que virão pra gente que nós não tínhamos, então essa tem que ser a nossa preocupação, 

pedir agora os deputados, as emendas estão fechando, eu já pedi duas, já pedi o Theodorico de Assis 

Ferraço cinquenta mil para saneamento básico e tratamento, e pedi um aparelho de ultrassom que está 

orçado hoje vereadora Gessiléa em cento e quatorze mil, achei barato, achei barato, se conseguisse 

juntar dois deputados e comprar o ultrassom era um inicio de um sonho pra voltar a nossa maternidade 

a funcionar, era o inicio de um sonho pra voltar o nosso hospital fazer os nenéns daqui nascerem aqui, 

sem precisar nascer em Cachoeiro, é o inicio, e se não começarmos a engatinhar jamais vamos andar, e 

pensamento é isso aí, PT, PR, PSDB, DEM Atílio Vivácqua em primeiro lugar, isso aí nós não 

podemos abrir mão não, e os deputados tão lá aguardando o pedido de cada parlamentar e vereadores 

é... dos municípios. E pra finalizar, eu vou fazer um comentário breve de repente eu quero tirar até essa 

imagem, uma pessoa me pediu tribuna livre hoje, aí eu vou até pedir desculpa a vocês, eu como 

presidente vereador Sérgio, eu neguei quatro tribuna livres hoje, porque se nós déssemos tribuna livre 

pra população vir fazer manifesto de outros assuntos que não fossem na pauta da sessão, iria confundir 
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ainda mais a sessão para explicar os senhores, então eu pedi desculpa eles, inclusive uma das pessoas é 

sobrinha do prefeito que nós vamos estar aprovando daqui a pouco ou não, ela foi a única que deixou 

por escrito, ela queria pra quinta-feira passada e nós precisamos deixar a democracia acontecer é 

direito desde que a câmara aprova, mais eu to falando diante mão que eu como presidente neguei só 

por questões de ordem desta casa, eu não neguei porque não quero que a pessoa venha a tribuna livre, 

até porque isso aqui foi um projeto da época do ex-presidente Romildo Sérgio pra dar o direito ao povo 

de manifestar a sua opinião perante a qualquer tópico de assunto da sociedade, e gostaria de deixar aos 

servidores o meu sincero desabafo, é estressante pra vocês é muito mais pra mim, porque eu não posso 

querer pra vocês o que eu não quero pra mim esse que diz empasse que eu não vejo empasse, não pode 

acontecer em Atílio Vivácqua de forma nenhuma, porque se tem empenhado a folha de pagamento 

informada pelo tribunal e chega falando que não tem, passa ao próprio parlamento a não entender nada 

e causar esse transtorno e essa falta de informação, povo, câmara e prefeitura se caminha todos pro 

mesmo ideal, crescimento de Atílio Vivácqua para primeiro mundo nós só temos a ganhar. Desculpa 

pela exceção e vou estar retornando para presidir a sessão e dando o termino. / Antônio Leal Scarpi 

(Vice-Presidente):- Acabamos de ouvir de ouvir assim a palavra do Presidente Claudio Bernardes 

Baptista e retornamos a palavra ao mesmo. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Gostaria de 

estar pedindo a vereadora Graceli que faça... ou seja, vou estar votando... pedir a população com todo 

respeito que possa fazer um minuto de silencio assim pra gente em questão analisar, vou estar votando 

a Ata e depois lendo as emendas dos vereadores para ser analisada pelo plenário. Colocando em 

votação a Ata da 15ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Atílio Vivácqua, realizada em 28 

de junho de 2011. Aquele vereador que estiver de acordo com a Ata da 15ª Sessão Ordinária que 

permaneça como estão, aquele que não estiver que se manifeste. Aprovada a Ata da 15ª Sessão 

Ordinária por unanimidade dos votos aqui presentes. Estar colocando o projeto da Vereadora de 

Autoria da Vereadora Graceli em votação. Projeto de Lei 019 que Institui no Âmbito do Município 

de Atílio Vivácqua o Dia Municipal de Prevenção e Combate ao Bullying. Aquele vereador que 

estiver de acordo... Aquele vereador que estiver de acordo ao Projeto de Lei de autoria da Vereadora 

Graceli 019/2011 que permaneça como estão, aquele que não estiver que se manifeste. Aprovado o 

Projeto de Lei 019 de Autoria da Vereadora Graceli por unanimidade dos votos aqui presentes. 

Estar votando o pedido de Tribuna Livre da Ilustríssima Senhora Josiane Carla Lopes Carvalho para 
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que possa ser avisado na volta do recesso a mesma. Algum vereador tem alguma objeção do pedido de 

tribuna livre? Estar aprovado o pedido de regime... de tribuna livre da senhorita Josiane por 

unanimidade dos votos e peço a secretária que informe a mesma, na primeira sessão de retorno do 

recesso. Estar pedindo a vereadora Graceli que faça a leitura da emenda, primeira emenda ao projeto 

de lei 020 que Autoriza a concessão do bem público processo licitatório para instalação de instituição 

financeira, a vereadora que faça a leitura a emenda do vereador Igor Leal Barros. Peço aos 

parlamentares que analisem bastante a emenda para não te duvida que tem mais de uma. / Graceli 

Estevão Silva (Secretária):- Proposição: Projeto de Lei nº 020/2011. Iniciativa: Poder Executivo 

Municipal. Ementa: Autorização para concessão de uso de bem público mediante processo licitatório 

para instalação de Instituição Financeira no município de Atílio Vivácqua-ES e dá outras providências.  

O Vereador Igor Leal Barros, no uso de suas atribuições legais e regimentais analisando o teor do 

projeto de lei nº. 020/2011 encaminhado por este Executivo Municipal vem apresentar a seguinte 

emenda... / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Vereadora, o vereador proponente ta pedindo 

pra tirar a emenda de pauta, faz favor, leia só a minha emenda fazendo um favor. A emenda do 

Vereador Igor Leal Barros foi retirada de pauta do referido projeto. / Graceli Estevão Silva 

(Secretária):- Proposição: Projeto de Lei nº 020/2011. Iniciativa: Poder Executivo Municipal. 

Ementa: Autorização para concessão de uso de bem público mediante processo licitatório para 

instalação de Instituição Financeira no município de Atílio Vivácqua-ES e dá outras providências. O 

Vereador Claudio Bernardes Baptista, no uso de suas atribuições legais e regimentais analisando o teor 

do projeto de lei nº. 020/2011 encaminhado por este Executivo Municipal vem apresentar a seguinte 

emenda modificativa ao projeto de lei descrito acima. O Vereador acima qualificado apresenta a 

emenda abaixo descrita e solicita ao Presidente desta honrada Mesa Diretora que coloque a mesma em 

deliberação do Pleno desta Casa Legislativa. Art. 1º - O artigo 1º do Projeto de Lei 020/2011 passara a 

ter a seguinte redação: “Art. 1º - Fica o Poder Executivo Municipal autorizado a ceder mediante 

processo licitatório, pelo prazo de 6 (seis anos), 01 (uma) sala situada ao lado do Terminal Rodoviário 

Antônio Pereira de Barros, no primeiro pavimento do prédio onde funciona a ECT (Empresa Brasileira 

de Correios e Telégrafos), para instalação de uma Instituição Financeira. Os demais artigos 

permanecerão em sua forma original. Sala de Reuniões, 05 de julho de 2011. Vereador Claudio 

Bernardes Baptista. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Por ser emenda de minha autoria 
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vou pedir o Vice-Presidente dessa casa que coloque a mesma em votação, para que eu possa ter direito 

a voto. / Antônio Leal Scarpi (Vice-Presidente):- Quem for a favor a emenda do vereador 

Claudio Bernardes Baptista levante, quem for contra permaneça sentado. Desculpa gente! Quem 

for favorável a emenda permaneça sentado, quem for contra se manifesta. Foi aprovada por 

unanimidade dos votos. Convidamos o mesmo pra assumir a presidência. / Claudio Bernardes 

Baptista (Presidente):- Estar votando o Projeto com emenda de prerrogativa do presidente dessa casa, 

aprovada por unanimidade dos votos. Projeto de Lei 020 com emenda. Aquele vereador que estiver de 

acordo. Desculpa! Vou ler o projeto. Projeto de Lei 020/2011: Que Autoriza a cessão de uso do 

bem público mediante ao processo licitatório para instalação de uma instituição financeira, ou 

seja, de um banco no município de Atílio Vivácqua e dá outras providencias, com emenda já 

automaticamente aprovada nessa sessão. Aquele vereador que estiver de acordo ao Projeto de Lei 

020 com emenda já aprovada que permaneça como estão, aquele que não estiver que se manifeste. 

Aprovado o Projeto de Lei com emenda 020 por unanimidade dos votos aqui presente. o mais 

engraçado Sérgio que a pessoa levantou ali achei que era você eu já ia falar que era um voto a menos, 

mais foi um engano normal. Estar votando o projeto agora 022. Estar colocando o Regime de Urgência 

do Projeto 022 concedido e pedido pelo líder do prefeito por solicitação da Mesa Diretora em votação. 

Aquele vereador que estiver de acordo com o Regime de Urgência do Projeto de Lei 022 que 

permaneça como estão, aquele que não estiver que se manifeste. Aprovado o Regime de Urgência do 

Projeto de Lei 022 já apto a ser votado com os respectivos pareceres autorizativos nessa sessão. 

Projeto de lei 022: Que Altera o Artigo 2 do caput, incisos I ao VIII e o artigo 15, da lei nº. 

751/2007 e dá outras providências, ou seja, é o conselho do FUNDEB que será alterado alguns 

membros para adequação. Aquele Vereador que estiver de acordo ao Projeto de Lei 022/2011 que 

permaneça como estão, aquele que não estiver que se manifeste. Aprovado o Projeto de Lei 022/2011 

por unanimidade dos votos aqui presentes. Estar pedindo a vereadora Graceli que faça a leitura da 

emenda ao Projeto de Lei 023 desta casa. Informar a toda população que nós iremos falar em 

percentual e ao mesmo tempo informar em valores pra todos ter ciência de quanto ta sendo aprovado 

nesta noite de terça-feira. / Graceli Estevão Silva (Secretária):- Proposição: Projeto de Lei nº 

023/2011. Iniciativa: Poder Executivo Municipal. Ementa: Altera os artigos 6º da Lei Orçamentária 

Anual – Lei nº. 908/2011 e dá outras providencias. Os vereadores Mário Sérgio França Brito e Graceli 
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Estevão Silva, no uso de suas atribuições legais e regimentais analisando o teor do Projeto de Lei nº. 

023/2011 encaminhado por este Executivo Municipal vem apresentar a seguinte emenda modificativa 

ao projeto de lei descrito acima. Os Vereadores acima qualificados apresentam a emenda abaixo 

descrita e solicita ao Presidente desta honrada Mesa Diretora que coloque a mesma em deliberação do 

Pleno desta Casa Legislativa. Art. 1º - O artigo 1º do Projeto de Lei nº. 023/2011 que Altera o artigo 6º 

da Lei Orçamentária Anual – Lei nº. 908/2011 e dá outras providências passara a ter a seguinte 

redação: “Art. 1º - Altera o artigo 6º da Lei Orçamentária Anual – Lei nº. 908/2011, passando o artigo 

6º a vigorar com a seguinte redação: Art. 6º - Fica o Poder Executivo autorizado a abrir créditos 

adicionais de 18% (dezoito por cento) do orçamento geral do município para o exercício de 2011, do 

tipo suplementar, destinados a reforço de dotação orçamentária, de acordo com o artigo 41 e 43 da Lei 

4.320/64, com seus parágrafos e incisos.” Sala de Reuniões, 05 de julho de 2011. Vereador Mário 

Sérgio França Brito, Vereadora Graceli Estevão Silva. / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- 

Estar colocando a emenda ao Projeto de Lei 023 em votação de autoria dos Vereadores Mário Sérgio 

França Brito e Graceli Estevão Silva. Aquele vereador que estiver de acordo com a emenda que 

permaneçam como estão, aquele que não estiver que se manifeste. Cinco votos favoráveis a emenda 

e quatro contrário, prevalecendo assim o projeto com a emenda. Já aprovada a emenda, vou estar 

colocando o projeto em votação. Informar à população que está sendo concedido de acordo com a 

emenda, dois milhões, setecentos e vinte e quatro, contando com o de hoje e quinta que foi aprovado 

que foi sancionado hoje, então um valor de dois milhões, setecentos e vinte e quatro e quarenta e um, 

treze por cento do orçamento, dez hoje e três, cinco já tinha que é prerrogativa dada no orçamento. 

Aquele vereador que estiver de acordo com o Projeto... Aquele vereador que estiver de acordo com 

o projeto com emenda de autorias dos vereadores já aprovada que permaneça como estão, 

aquele que não estiver que se manifeste. Já foi aprovado vereador, infelizmente eu não posso 

retroagir a questão do pedido. Novamente, aquele vereador que estiver de acordo com o projeto com 

emenda que permaneça como estão, aquele que não estiver que se manifesta. Está aprovado o projeto 

de Lei com emenda por unanimidade dos votos dessa casa. E os vereadores concordam dar termino 

ou querem falar no horário de liderança? Primeira oradora do horário de liderança PSDB. / Sandra 

Lúcia Ventury Canzian Lopes (Vereadora):- Eu volto no horário de liderança pra agradecer a todos 

vocês e pra mostrar vocês que aqui eu penso no município, na hora da votação do vereador que aqui 



 
 

753 

“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”“Feliz a Nação cujo Deus é o Senhor!”    
 

Praça José Valentim Lopes, 06 – 2º Andar – Centro - Atílio Vivácqua-ES – CEP – 29.490-000 - CNPJ – 01.637.153/0001-07   
Tel/Fax: (28)3538-1505 - Site – www.cmav.es.gov.br 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE ATÍLIO VIVÁCQUA 
Estado do Espírito Santo 

ele... não, na hora que ele estava na mesa o senhor presidente, ele colocou aí a licitação do banco em 

seis anos, eu quero mostrar pra vocês que eu fui favorável porque eu penso seis anos ta um bom tempo 

e eu estou junto do povo, e eu acho que o povo merece o crescimento, aqui é pra mostrar pra vocês que 

não tem é... picuinha igual fala é... é... se ta correto, ele é oposição, mais aqui não te oposição pra mim 

não, se ta de acordo eu voto, então eu quero mostrar pra vocês, porque eu falei que se Deus me desse 

oportunidade se eu for oposição, então hoje eu pude mostrar pra vocês. Então que ele colocou ali de 

seis anos e eu votei favorável, e eu estava de acordo os dez anos, mais achei que seis anos estava... 

estava bom, então eu quero mostrar pro povo que eu to aqui, pode ser Graceli, pode ser Antônio Leal 

Scarpi, mais se... o vereador Mário, Vereador Igor, mais se eu achar que está certo, pra mim pode ser 

oposição e pode não ser, eu estou aqui pra não atrapalhar o crescimento do município. Muito obrigado 

e boa noite a todos vocês, um bom retorno a casa de vocês e agora continua. Né? Graça a Deus o nosso 

município, mais daqui mais algum tempo vem mais pra essa casa e nós estamos aí pra votar e que 

vocês esteja presente. Muito obrigada! / Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Vereador do PR? 

Vereador Mário Sérgio! / Mário Sérgio França Brito (Vereador):- Eu só voltei a essa tribuna pra 

agradecer a presença de todos vocês e pedir ao presidente desta casa se for possível colocar a agenda 

ali no mural das nossas sessões que é a primeira terça-feira, a terceira e ultima para que o nosso povo 

sempre possa estar presente participando conosco. Meu muito obrigado e uma boa noite a todos! / 

Claudio Bernardes Baptista (Presidente):- Democratas? PT? Não tendo mais nada a se tratar, 

agradeço a presença de todos e dou encerrado essa sessão, está declarada essa casa em recesso a partir 

da data de hoje, podendo os senhores serem convocados pra qualquer eventualidade de sessão 

extraordinária. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente sessão, da qual eu, Jéssica Rios 

Ferreira, lavrei após redigi-la.__________________________________________________________ 

Sala das Sessões, 05 de julho de 2011. 
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